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Отчеты депутатов 
перед избирателями

Одной из важнейших форм укрепления 
связи местных Советов с массами явля
ются отчеты депутатов перед избирателя
ми. Обсуждение отчетов депутатов на соб
раниях воспитывает у трудящихся чув
ство хозяина страны, способствует разви
тию деловой критики и самокритики,, да
ет возможность избирателям осуществ
лять контроль за деятельностью Советов 
и их исполнительных комитетов, прове
рять и оценивать работу своих избран
ников, влиять на них.

Советская Конституция требует, чтобы 
каждый депутат регулярно отчитывался 
перед избирателями о своей работе и о 
работе Совета депутатов трудящихся, де
путатом которого он является.

Между тем, за последние годы сложи
лась неправильная практика, когда мно
гие депутаты Советов и исполнительные 
комитеты отчитываются перед трудящи
мися лишь от случая к случаю, главным 
образом, в связи с очередной избиратель
ной кампанией. X I съезд КПСС осудил 
эту практику и потребовал строгого со
блюдения конституционных положений.

Выполняя решения съезда, многие де
путаты стали чаще встречаться с изби
рателями и выступать е отчетами перед 
ними.

На днях прошли многолюдные собрания 
в коллективе железнодорожного узла 
Томск-П и на Томском лесоперевалочном 
комбинате, где выступил с отчетом депу
тат Верховного Совета РСФСР тов. Кол
бас.

Только в четвертом квартале теку
щего года с отчетами перед изби
рателями выступило около 1.500 депута
тов районных, городских, сельских и по
селковых Советов области. Отчитались 
все депутаты Огнево-Ярского, Тайгинско- 
го и Шмаковского сельсоветов, Васгоган- 
ского района. Заканчиваются отчеты де
путатов сельских Советов Кривошеинско- 
го и Кожевниковского районов.

Однако многие депутаты местных Со
ветов по-прежнему слабо связаны с изби
рателями. За последние полгода перед из
бирателями не выступал ни один де
путат Александровского, Томского, Ту- 
ганского, Чаинского районных Советов 
депутатов трудящихся.

За весь период, истекший после выбо
ров, ни одного раза не отчитывались пе
ред избирателями депутат Томского гор
совета тов. Баранов (директор ма
нометрового завода), депутат Вокзального 
районного Совета тов. Чумаченко (дирек
тор Томского рыбозавода), депутат Куй
бышевского райсовета тов. Федотов (ди
ректор библиотечного техникума) и мно
гие другие.

Ни разу не встречались со своими из
бирателями члены исполкома Кировского 
райсовета тт. Павлова, Тарасов и Яковле
ва, Вокзального райисполкома —  тт. Зай
цев и Бородавкина.

Слабая связь работников исполкомов с 
избирателями наносит вред делу. Тем не 
менее, некоторые из них не только не 
устраняют этот недостаток в работе, а 
пытаются скрыть его. Вот один из при
меров. Заместитель председателя Куйбы
шевского райисполкома тов. Плешков за
явил, что в ноябре он, якобы, отчитался 
перед избирателями. Однако фактически 
оказалось, что тов. Плешков выдает за 
отчет перед избирателями свое присутст
вие на собрании жильцов домов по улице 
имени Батенькова, тогда как избиратель
ный округ, в котором он избирался де
путатом райсовета, находится в новом 
поселке завода резиновой обуви.

Большая вина за то. что некоторые
депутаты все еще редко отчитываются 
перед избирателями, лежит на исполни
тельных комитетах Советов, а также на 
партийных, профсоюзных организациях.

Известно, что многие депутаты мест
ных Советов нуждаются в серьезной по
мощи со стороны исполнительных коми
тетов в подготовке и проведении отчет
ных собраний. Но многие райисполкомы 
не занимаются организацией отчетов де
путатов перед избирателями.

Партийные и профсоюзные организа
ции манометрового завода, ГЭС-1 и неко
торых других предприятий и учреждений 
не интересуются тем, как работающие в 
их коллективах депутаты Советов выпол
няют свои депутатские обязанности.

Понятно, что эти недостатки совершен
но нетерпимы. Каждый депутат областно
го, районных, городских, сельских и по
селковых Советов области должен высту
пать перед избирателями с отчетом о ра
боте Совета и своей депутатской деятель
ности.

Исполнительные комитеты обязаны 
оказать депутатам всемерную помощь в 
этом большом государственном деле: озна
комить депутатов с важнейшими реше
ниями исполкома и вышестоящих орга
нов, обеспечить их необходимыми спра- 
вочньрщ материалами о состоянии хозяй
ственного и культурного строительства, 
выделить помещения для проведения соб
раний.

Обсуждая отчеты депутатов, трудящие
ся области в своих выступлениях с глу
боким удовлетворением отмечают неустан
ную заботу Коммунистической партии и 
Советского правительства о развитии про
мышленности, подъеме сельского хозяйст
ва, о неуклонном повышении материаль
ного благосостояния и культурного уров
ня советского народа.

Вместе с тем, . избиратели подвергают 
справедливой критике недостатки в дея
тельности местных советских органов и 
хозяйственных руководителей. Так, работ
ники Томского лесоперевалочного комби
ната отмечали, что Томский горисполком, 
Вокзальный райисполком и руководители 
комбината мало заботятся о расширении 
торговой сети в районе комбината, затя
нули строительство средней школы, не 
принимают необходимых мер по благоуст
ройству поселка Черемошники.

Жители с. Тавла, Зырянского района, 
при обсуждении отчета депутата район
ного Совета тов. Филатовой указывали на 
то, что райисполком слабо руководит дея
тельностью сельсоветов, в результате че
го Тавлинский сельсовет работает не
удовлетворительно.

Вскрывая недостатки, трудящиеся од
новременно вносят много ценных предло
жений, направленных на улучшение дея
тельности промышленных предприятий, 
колхозов, учреждений.

В этих критических замечаниях и 
предложениях трудящихся выражено го
рячее стремление советских людей обес
печить успешное претворение в жизнь 
исторических решений XX съезда КПСС.

Обязанность исполнительных комитетов 
Советов— учесть все замечания и предло
жения трудящихся, внимательно обсудить 
их, принять меры к их исполнению.

Укрепление связей депутатов с масса
ми, изучение и внимательное отношение 
к критическим замечаниям и предложе
ниям трудящихся будут способствовать 
дальнейшему оживлению работы Советов, 
усилению их роли в руководстве хозяй
ственным и культурным строительством.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О НАГРАЖДЕНИИ УЗБЕКСКОЙ СОВЕТСКОЙ 

v СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

З а  большую и  плодотворную работу, проделанную колхозниками, работниками 
МТС, совхозов, специалистами сельского хозяйства и учеными, партийными, совет
скими и сельскохозяйственными работниками в деле развития советского хлопко
водства, выведения новых, высокоурожайных и лучших по качеству сортов хлоп
чатника, огромный труд, вложенный ими в строительство ирригационных сооруже
ний, внедрение в колхозах и совхозах достижений науки и передового опыта, в ре
зультате чего созданы условия для получения высоких и устойчивых урожаев хлоп
ка, а также за успешное выполнение в 1956 году государственного плана загото
вок хлопка наградить Узбекскую Советскую Социалистическую Республику орденом 
Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР R. ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
5 декабря 1956 -е.
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С В О Д К А
о  ходе выполнения плана механизированных работ и ремонта 

тракторов по МТС Томской области на 1 декабря 1956 года 
(в процентах к плану)
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1 Асиновская 117,5
2 Молчановская 107,8
3 Рождественская 100,6
4 Корниловская 107,8
5 Рыбаловская 104,8
6 Старицынская 97,7
7 Тунгусовская 100,8
8 Баткатская 97,6
9 Вороновская 98,3

10 Митрофановская 100,3
11 Туганская 103,5
12 Гусевская 102,5
13 Чилинская 99,1
14 Чаинская 104,3
15 Громышевская 101,2
16 Коломинская 104,2
17 Гынгазовская 94,7
18 Кривошеинская 93,0
1 9  Сергеевская 100,7
20 Красноярская 93,2
21 Поросинская 100,0
22 Ювалинская 99,8
23 Петропавловская 85Д
24 Пышкннская 95,2
25 Томская 91,2
26 Уртамская 93,6
27 Высокоярская 74,6
28 Ключевская 96,3
29 Крыловская ЛМС 97,8
30 Парбигская 97,3
31 Чердатская 95,8
32 Турунтаевская 90,3
33 Парабельская 82,5
34 Чажемтовская 92,8
35 Светлянская 91,4
36 Зырянская 91,3
37 Галкинская 87,5
38 Пудинская 88.4
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33,3
35.7
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18.7
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Отъезд из Москвы 
Правительственной делегации 

Румынской Народной Республини
Москвичи сердечно провожали 4 декаб

ря Правительственную делегацию Румын
ской Народной Республики, возглавляе
мую Председателем Совета Министров 
тов. Киву Стойка, отбывающую из совет
ской столицы по завершении переговоров 
с Правительственной делегацией СССР.

Магистрали города, ведущие к Внуков
скому аэродрому, украсились государст
венными флагами Румынской Народной 
Республики и Советского Союза. Празд
нично выглядело здание. аэропорта. Возле 
него собрались многочисленные предста
вители трудящихся Москвы.

Румынских гостей провожали товари
щи Н. А. Булганин, А. И. Микоян, М. 3. 
Сабуров, Д. Т. ГОепилов, Председатель 
Совета Министров РСФСР М. А. Яснов, 
Министры и руководители центральных 
учреждений СССР, ответственные сотруд
ники Министерства иностранных дел 
СССР, представители печати.

Среди провожавших были Посол Ру
мынской Народной Республики в СССР 
Михай Даля, сотрудники Румынского по
сольства, главы дипломатических пред
ставительств, аккредитованные в Москве.

Глава румынской Правительственной 
делегации товарищ Киву Стойка принял 
рапорт начальника почетного караула. 
Торжественно прозвучали государствен
ные гимны Румынской Народной Респуб
лики и Советского Союза. Подойдя к мик
рофону, Премьер-Министр РНР Киву 
Стойка произнес речь. Он сказал:

Дорогой товарищ Булганин!
Дорогие товарищи!
Уважаемые члены дипломатической'' 

корпуса!

После недели переговоров с Правитель
ственной делегацией Союза Советских Со
циалистических Республик, завершенных 
полным успехом, мы покидаем сегодня го
род Москву —  столицу великого Совет
ского Союза.

Я хочу поблагодарить Правительствен
ную делегацию СССР во главе с товари
щем Булганиным, товарищей Микояна и 
Сабурова, а также товарищей Министров 
и их сотрудников за братский прием, за 
их неустанный труд для успешного ре
шения всех вопросов, обсужденных меж
ду нашими делегациями..

Мы шлем горячий привет гостеприим
ным жителям Москвы, выразившим чув
ства дружбы и симпатии по отношению 
к румынскому народу.

От имени румынского народа желаем 
братским народам Советского Союза новых 
великих успехов.

Да здравствует в веках румыно-совет
ская дружба!

После речи главы румынского прави
тельства, которая была встречена при
сутствующими горячими аплодисментами, 
товарищи Н. А. Булганин, А. И. Микоян, 
М. 3. Сабуров, Д. Т. Шепилов проводили 
Председателя Совета Министров РНР Еиву 
Стойка и других членов Правительствен
ной делегации Румынии к самолету и по
желали румынским товарищам счастливо
го пути.

Вместе с членами Правительственной 
делегации РНР в Бухарест вылетел По
сол СССР в РНР А. А. Епишев.

(ТАСС).
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Преодолеем от ст авание завода „ Сибэлентромот ор**

Подтянуть отстающих до уровня передовиков
Еоллектив завода «Сибэлектромотор» в 

ноябре продолжал соревнование за повы
шение производственных показателей, за 
выпуск максимального количества продук- 
пии. План ноября коллективом предприя
тия выполнен на 100,5 процента.

Первого места в соревновании це
хов добились работники сборочного цеха 
Л1» 1, выполнившие план ноября на 105 
процентов. Высокие показатели труда 
имеют в этом цехе сборщики тт. Федоров 
и Сидоров, изолировщица тов. Пуртова, 
автоматчик тов. Егоров, которые выполня
ли в ноябре по 2— 3 нормы в смену. 
Еоллектив цеха выполнил годовой план 
по производству продукции для экспорта.

Но не все цехи завода справились с пла

ном. Отстал в соревновании коллектив 
8-го механо-сборочного цеха, где началь
ником тов. Черепанов.

Не во всех цехах все еще проведе
ны в жизнь неотложные организационно
технические мероприятия, имеют место 
простои оборудования и рабочих.

В первые дни декабря во всех цехах 
завода обсуждены итоги соревнования в 
ноябре.

Члены рабкоровского поста:
Д. ШИШОКИН, 

мастер сборочного цеха N° 1.
Е. ПОНОМАРЕНКО, 

секретарь газеты «За нозую технику».
Л. ТИТОВА,

спец. корр. газеты «Красное Знамя».

ЗА ЛУЧШИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ В 
СОРЕВНОВАНИИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯ
ТИИ КОМБИНАТА «ТОМЛЕС» НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ 
ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ СЛЕДУЮЩИЕ ЛЕСПРОМХОЗЫ, ЛЕ
СОПУНКТЫ И МАСТЕРСКИЕ УЧАСТКИ:

6. ЛАИСКИИ леспромхоз (директор тов. Батокин, секретарь 
партийной организации тов. Дахно, председатель рабочего ко
митета тов. Махаев), выполнивший годовой план 16 ноября и 
к 25 ноября давший сверх плана 12.300 кубометров леса.

7. ПЕРВЫЙ лесозаготовительный пункт Тимирязевского 
леспромхоза (начальник тов. Салахутдннов, технорук тов. Ку- 
желевич), выполнивший годовой план к 21 ноября.

8. ЛАЙСКАЯ узкоколейная железная дорога (начальник 
тов. Петровский), выполнившая годовой план 4 ноября.

9. Мастерский участок тов. ГЕРМАНА из Ергайского лес
промхоза, выполнивший годовой план 25 октября.

10. Мастерский участок тов. ХУДАШОВА из Лайского лес
промхоза, выполнивший годовой план 20 октября.

В честпЬ Дня Конституции
Весь советский народ отметил 20-летие 

со дня выдающегося события в жизни 
страны —  принятия Еонетитуции Союза 
ССР.

Празднование Дня Еонетитуции прошло 
в обстановке огромного политического и 
трудового подъема. В Центральном лекто
рии Всесоюзного общества по распростра
нению политических и научных знаний 
состоялся большой вечер. В зале собра
лись представители трудящихся сто
лицы, воины Советской Армии. Всту
пительное слово сделал доктор юри
дических наук, профессор А. И. Дени
сов. С докладом о Советской Еонетитуции 
выступил доктор юридических наук Б. В. 
Б1етинин, затем выступили депутат Вер
ховного Совета СССР П. Б. Быков н де
путат Моссовета заслуженная учительни

ца РСФСР М. В. Гоголева. Вечер закон
чился большим концертом с участием луч
ших артистов столицы.

У трудящихся заполярной шахты Ml 4 
Воркуты этот праздник ознаменовался ра
достным событием. Они выполнили до- 
срочно план угледобычи первого года ше
стой пятилетки и отправили в этот день' 
35-й железнодорожный эшелон со сверх
плановым топливом.

В республиканских и городских биб
лиотеках открылись выставки, посвящен
ные Дню Еонетитуции.

На многолюдных собраниях, посвящен
ных знаменательной дате, советские лю
ди заявляли, что они готовы идти впе
ред, к новым успехам в труде.

(ТАСС).

НА РЕМОНТЕ ТРАКТОРОВ И  СЕЛЬХОЗМАШИН

В е р н у т ь  бы л ую  с л а в у
Разговор происходил в конторе ремонт

ных мастерских. Заведующий машинно- 
тракторной мастерской тов. Бочаров, ча
сто поглядывая на висящий на противо
положной стене график ремонта механиз
мов, неохотно отвечал на наши вопросы. 
Было непонятно: или заведующий не
осведомлен о состоянии ремонта, или про
сто не хотел рассказать о настоящем по
ложении дел. Здесь же находился меха
ник по сельхозмашинам тов. Еустов.

Из беседы с ними явствовало, что Пар
бигская МТС начала ремонт тракторов и 
сельхозмашин с большим опозданием и 
ведет его неорганизованно.

—  Но в этом нет ничего опасного, —  
сказал нам тов. Бочаров. —  Наша МТС в 
прошлые годы вначале плелась в хвосте, 
а затем занимала первые места. Так что 
цыплят по осени считают™

Однако то, что мы увидели в ремонт
ных мастерских и услышали из бесед с 
рабочими, свидетельствует о другом: как 
бы МТС не пришлось остаться на послед
нем месте.

За 28 дней ноября механизаторы долж
ны были отремонтировать 8 тракторов 
АТЗ-НАТИ, но отремонтирован только 
один. В мастерских в разобранном виде 
находится 6 тракторов. Почему допущена 
такая затяжка?

С большим опозданием были укомплек
тованы механизаторами ремонтные узлы. 
Например, узел дефектовки был укомплек
тован только 27 ноября. До сих пор в 
отдельных цехах не хватает рабочих. 
Только из-за того, что в радиаторном це
хе нет одного человека, на сутки и боль
ше задерживается заливка подшипников.

Выполнение сменных норм выработки 
должно быть законом для каждого меха
низатора. Между тем, большинство рабо
чих не выполняет сменных заданий. 
Сборка заднего моста должна производить
ся за 16 часов, а на эту работу времени

На лесозаготовках Покончить с раскачкой!
Во второй половине ноября большинст

во леспромхозов области резко улучшило 
работу и увеличило суточную вывозку 
древесины. Но к 1 декабря комбинат 
«Томлес» в целом пришел все же с 
неудовлетворительными производственны
ми показателями: задолженность по лесу 
за 10 месяцев уменьшена всего на 21,5 
тысячи кубометров. Чтобы выполнить го
довой план и социалистическое обязатель
ство, лесозаготовители области должны за
готовить и вывезти в декабре 690 тысяч 
кубометров леса. Это почти на 160 тысяч 
кубометров больше, чем вывезено в нояб
ре. Только при этом условии леспромхозы 
выполнят взятое обязательство —  дадут 
сверх плана 120.000 кубометров древеси
ны.

Создавшееся положение должно было бы 
заставить хозяйственных руководителей, 
инженерно-технических работников, пар
тийные и профсоюзные организации лесо
заготовительных предприятий с первых 
же дней декабря создать особое напряже
ние в работе, изыскать и привести в дей
ствие все имеющиеся резервы и возмож
ности производства, мобилизовать коллек
тивы на выполнение годового плана и 
принятых обязательств. Райкомы партии 
и райисполкомы должны были усилить 
внимание к работе лесозаготовительных 
предприятий, подробно разобраться с по
ложением дела в каждой комплексной 
бригаде, на каждом мастерском участке и 
лесозаготовительном пункте, оказать 
практическую помощь лесозаготовителям.

Однако этого не произошло. Вместо рез
кого усиления вывозки древесины с пер
вых же дней декабря большинство лес

промхозов снизило темпы лесозаготовок и 
не выполняет суточные задания по вы
возке древесины. Главная причина этого 
состоит в том, что многие директора 
леспромхозов, главные инженеры, глав
ные механики и секретари парторганиза
ций леспромхозов все еще не отрешились 
от порочных методов «раскачки» и 
«штурмовщины». Они' считают, видимо, 
вполне нормальным в начале месяца ра
ботать кое-как, с тем, чтобы в конце 
объявить аврал и «наверстать» упущен
ное.

Так обстоит дело в Парбигском леспром
хозе, где директором тов. Еудрпн, глав
ным инженером тов. Еаминский. Здесь 
создана явная угроза невыполнения годо
вого плана лесозаготовок. В декабре лес
промхозу необходимо заготовить и вывез
ти 24,3 тысячи кубометров древесины. 
Для этого в сутки нужно вывозить не ме
нее чем 880 кубометров. Во второй поло
вине ноября суточная вывозка была до
ведена до 560 кубометров.

Но в декабре леспромхоз изо дня в день 
срывает вывозку, а 3-го декабря сокра
тил ее вдвое (вывезено всего 258 кубо
метров). Директор леспромхоза тов. Еуд- 
рин пытается объяснить этот провал 
ссылкой на то, что кедровская лесовозная 
дорога переходила на зимнюю трассу. Но, 
спрашивается, неужели нельзя было пере
ход осуществить таким образом, чтобы он 
не повлиял на ход лесозаготовок? Можно 
было.

Плохо организовали дело в декабре ру
ководители Ерасноярского леспромхоза 
(директор тов. Облецов, главный инже
нер тов. Чапурин и секретарь парторга

низации тов. Давыдов). Во второй поло
вине ноября леспромхоз перешел на зим
нюю лесовозную дорогу, первым в области 

1 справился с выполнением месячного пла
на. Но успехи не закреплены, вредная 
практика раскачки дает' себя знать. В де
кабре леспромхоз должен был вывозить не 
менее чем 900 кубометров древесины в 
сутки, но вывозится значительно меньше. 
С первого декабря на вывозке работает 
всего 6— 7 автомашин вместо 18.

Отстающим предприятием является Ча- 
инский леспромхоз (директор тов. Сереб
ряков, главный инженер тов. Чикунов). 
Даже в ноябре, когда большинство лес
промхозов справилось с выполнением ме
сячного плана, леспромхоз работал плохо. 
Здесь затягивали пуск в эксплуатацию 
зимних лесовозных дорог. Сейчас отстава
ние предприятия не ликвидировано. Если 
в третьей декаде ноября вывозка дости
гала 800— 900 кубометров в сутки, то 
1-го декабря вывезено всего лишь 684 
кубометра, а 3 декабря —  509 кубомет
ров.

Снизили суточную вывозку древесины 
по сравнению с третьей декадой ноября 
леспромхозы: 'Тегульдетский (директор т. 
Савченко), Берегаевский (директор тов. 
Еондратьев), Еаргасокский (директор тов. 
Харитонов), Парабельский (директор тов. 
Майоров), Пышкино-Тропцкий (директор 
тов. Иванов) и Томский (директор тов. 
Комаров).

Задача сейчас состоит в том, чтобы не
медленно покончить с раскачкой, резко 
усилить темпы лесозаготовок, обеспечить 
выполнение годового плана и социали
стических обязательств.

затрачивается в два раза больше. Проис
ходит это потому, что узел не обеспечи
вается своевременно нужными деталями. 
Здесь же не хватает 5 механизаторов для 
сборки заднего моста в ночное время. По 
нормативам мотор должен быть собран за 
8 часов, а на его сборку уходят сутки и 
даже больше. Так, мотор трактора Ml 49 
собирали 5 суток.

Из-за неорганизованности затягивается 
приработка готовых моторов. Более двух 
суток, например, простояли два собран
ных мотора из-за спора между главным 
инженером МТС тов. Носыревым и глав
ным бухгалтером МТС тов. Алексеенко.

Руководители МТС неохотно идут на 
реставрацию и изготовление новых частей 
и деталей на месте. Свой отказ они мо
тивируют тем, что это обходится очень 
дорого для МТС.

Директор МТС тов. Бочкарев, главный 
инженер тов. Носырев плохо занимаются 
организацией труда ремонтных рабочих. 
На совещании механизаторов по обсужде- 
ниго обращения Молчановской и Высоко- 
ярской МТС 23 ноября т. Бочкарев обе
щал устранить недостатки, мешающие 
нормальной работе мастерских. С тех пор 
прошло немало времени, однако директор 
своего слова не сдержал.

Медленно ведется в Царбитской МТС 
ремонт сельхозмашин. Hex по ремонту 
сельхозмашин не готов. В нем не уста
новлено станочное оборудование, нет 
электросвета. На усадьбе МТС стоят толь
ко 3 отремонтированные сеялки, а осталь
ные 7, по словам тов. Еустова, отре
монтированы в бригадах, однако качест
во их ремонта никто не проверял. Еульти- 
ваторы, плуги и лущильники еще не ре
монтируются. Часть сельхозпнвентаря, 
находящегося в «Заболотных» колхозах 
имени Андреева, имени Ворошилова, име
ни Калинина, должна будет ремонтиро
ваться в мастерской, выстроенной в по
селке Еенга. Однако в здании мастерской 
до сих пор нет пола, печей, не завезены 
туда оборудование, запасные части и де
тали. \

Руководители станции плохо организо
вали разъяснительную работу среди ме
ханизаторов о новом порядке оплаты тру
да. Это привело к тому, что некоторые 
работники собираются уходить из МТС. 
Плохо рассчитываются с механизаторами 
колхозы. Так, 50 механизаторов до сих 
пор не получили расчет е колхозами за 
этот год, а отдельные из них еще не рас
считаны и за прошлый год.

Массово-политическая работа среди ме
ханизаторов запущена, социалистическое' 
соревнование не развернуто. В прошлом 
году передовым узлам, лучшим рабочим 
вручались красные переходящие флажки, 
о них писалось в стенных газетах. Сей
час ничего этого нет, не заполняется дан 
же доска показателей.

Инструкторская группа райкома КПСС 
по зоне МТС не считает работу среди ме
ханизаторов. занятых на ремонте тракто
ров. своим неотложным кровным делом.

С олимпийским спокойствием относит
ся к нуждам Парбигской МТС областное 
управление сельского хозяйства. Осенью 
облсельхозуправлеиие сообщило о том, что 
для Парбигской МТС занаряжено 10 тонн 
железа, которое надлежит получить в 
■Шегарке. Потом оказалось, что это желе
зо отдано другим МТС.

Парбигская МТС в прошлом была од
ной из передовых по ремонту тракторов 
и сельхозмашин. Она может и нынче бы
стро вернуть былую славу. Нужно покон
чить с неорганизованностью, которая ца
рит сейчас на ремонте.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»:

И. ВОЛЖЕНИН, 
диспетчер Парбигской МТС.

А. ПРОКОПЬЕВ, 
заведующий Вдселовским сельским 

клубом Парбигского района.
А. АЛЕКСЕЕВ,

механик-контролер Парбигской МТС.
Т. КУРИЛОВИЧ, 
каш соб. корр.
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К 15-й годовщине разгрома немецко- 
фашистских войск под Москвой Незабываемые дни

*  * *  *

ДОКУМЕНТЫ В БОЯХ ПОД МОСКВОЙ
и с т о р и ч е с к о й  би твы

Советский народ отмечает 
15-летие разгрома немецко-фаши
стских войск под Москвой. Тысячи 
посетителей Центрального музея 
Советской Армии особый интерес 
проявляют к материалам истори
ческой битвы.

Документы и фотографии, бое
вые знамена, оружие — эти и 
другие экспонаты передают ха
рактер жестоких боев, рассказы
вают о массовом героизме совет
ских воинов, об их высоком мо
ральном духе, беспредельной пре
данности Родине, великому делу 
коммунизма.

Ряд стендов посвящен подви
гам бойцов легендарной дивизии, 
которой командовал генерал И. В. 
Панфилов. 16 ноября у разъезда 
Дубосеково небольшая группа 
бойцов-панфилавцев под руковод
ством политрука В. Г. Клочкова 
отразила атаку свыше 50 фашист
ских танков. На стенде автомат 
одного из участников боя. Позд
нее он был передан лучшему ав
томатчику дивизии комсомольцу
A. Тагаеву. Здесь же фотография 
Клочкова, переданная музею его 
семьей. Василий Георгиевич сфо
тографировался с дочкой перед 
уходом на фронт. На фотокарточ
ке надпись: «И за будущее дочки 
ухожу я на войну». Рядом еще 
снимок — генерал Панфилов дает 
указания офицерам штаба. Экспо
нируется приказ Народного Ко
миссара Обороны о переименова
нии дивизии Панфилова в гвар
дейскую.

Большую роль в защите столи
цы сыграли летчики. В музее 
личные вещи и документы летчи
ков Героев Советского Союза
B. В. Талалихина и Г. А. Гри
горьева. Защищая московское не
бо, комсомолец Талалихин унич
тожил шесть самолетов противни
ка, в том числе один из них тара
нил. Григорьев уничтожил сем
надцать самолетов противника. 
Посетители видят обломки враже
ского самолета, сбитого под Моск
вой зенитчиками ПВО. Только за 
время контрнаступления наших 
войск с 6 декабря 1941 года по 
15 января 1942 года в воздуш
ных боях с советскими летчиками 
и от огня нашей зенитной артил
лерии фашистская авиация поте
ряла свыше 1.100 самолетов.

Специальный раздел повествует 
об участии в боях за родную сто
лицу московских ополченцев. 
Здесь находятся материалы о бое
вых действиях дивизий народного 
ополчения Куйбышевского, Ко- 
минтерновского, Октябрьского и 
других районов Москвы.

Многочисленные фотографии 
рассказывают о самоотверженном 
труде москвичей на строительстве 
оборонительных рубежей.

Исключительно большую роль в 
организации обороны Москвы сы
грала городская партийная орга
низация. Волею партии все было 
подчинено интересам фронта. На 
одной из фотографий руководи
тель московских большевиков 
А. С. Щербаков. На других сним
ках показана работа предприятий 
и артелей Москвы, перешедших с 
выпуска мирной продукции на 
военную.

6 декабря Советская Армия пе
решла в контрнаступление. В экс
позиции фотография Военного Со
вета Западного фронта. Команду
ющий фронтом Г. К. Жуков, член 
Военного Совета Н. А. Булганин, 
начальник штаба фронта В. Д. 
Соколовский склонились над опе
ративной картой района боевых 
действий. На другом фото М. И. 
Калинин беседует с бойцами За
падного фронта, куда он вщезжал 
в дни героической обороны Моск
вы.

Вот модель боевой машины 
«катюши» и картина художника 
Усыпенко «Залп гвардейских ми
нометов». Прославленные «катю
ши» впервые были использованы 
в массовом масштабе под Моск
вой. Они наводили буквально 
ужас на гитлеровских солдат.

Материалы последующих стен
дов раскрывают ход контрнаступ
ления советских войск. Мы видим 
эпизоды боевых действий войск 
под командованием генералов Ро
коссовского, Голикова, Белова, 
Болдина, Захаркина, Голубева, 
Ефремова, Говорова, Кузнецова и 
других. Показаны боевые дейст
вия войск Калининского фронта 
(командующий генерал-полковник 
И. С. Конев) и Юго-Западного на

правления (командующий Маршал 
Советского Союза С. К. Тимошен
ко).

Как итоги победы Советской 
Армии под Москвой, Демонстри
руются боевые трофеи наших 
войск. В кучу свалены железные 
и бронзовые кресты, которые 
Гитлер направил в Москву для 
награждения «победителей». По
сетители видят и образцы стрел
кового оружия фашистских ча
стей.

Отдельный раздел экспозиции 
посвящен действиям партизан Мо
сковской области. В центре стен
да листовка Московского област
ного комитета партии с призывом 
к населению временно оккупиро
ванных районов — развернуть 
партизанскую войну. Представле
ны документы, фотографии, лич
ные вещи партизан. Особый инте
рес вызывают газета «Партизан
ская правда», выпущенная Дять- 
ковским подпольным райкомом 
партии на березовой коре, опера
тивная карта начальника штаба 
объединенных партизанских отря
дов Клинского района, радиопри
емник партизанского отряда Мо
жайского района, комсомольские 
билеты юных партизан Зои Кос
модемьянской, Александра Чека
лина...

В дни героической обороны 
Москвы партизаны Подмосковья 
оказали огромную помощь вой
скам Советской Армии. Они 
истребили свыше 18 тысяч фа
шистских солдат и офицеров, 
уничтожили 222 танка и бронема
шины, 102 орудия, шесть самоле
тов, около тысячи автомашин, 
742 вагона, 45 паровозов, 39 
складов с боеприпасами.

Экспонаты Центрального музея 
Советской Армии образно говорят 
об исторической победе. Эта побе
да имела огромное политическое и 
военное значение.' Весь мир убе
дился, на что способна армия 
страны социализма.

Сейчас Вооруженные Силы Со
ветского Союза, обогащенные 
опытом Великой Отечественной 
войны, зорко стоят на страже 
мирного труда советских людей, 
на страже великих социалистиче
ских за!Воеваний.

(ТАСС).

У каждого человека в жизни бывают 
дни, которые неизгладимо остаются в па
мяти. Никогда мне не забыть декабрь 
1941 года —  начало разгрома фашистов 
под Москвой.

...До этого мы отступали. С боями наш 
стрелковый полк отходил в Москве и за
нял оборону на реке Нара. «Позади Моск
ва. Назад ни шагу». Так думали все сол
даты и командиры, так думали все, кто 
был в это время под Москвой.

Закрепившись на занятых позициях, 
мы отбивали атаки врага, все время ук
репляя оборону и готовясь к решительно
му наступлению. К линии фронта подтя
гивались все новые и новые части, по
ступала боевая техника.

Декабрь выдался на редкость мороз
ный, иногда температура падала до 40 
градусов. Советские воины мужественно 
переносили все невзгоды, изматывая вра
га.

Все с нетерпением ждали наступления. 
Высокий боевой дух царил в наших око
пах.

И вот 5 декабря был получен долго
жданный приказ. На следующий день ут
ром началось наступление, послужившее 
началом разгрома фашистской армии под 
Москвой.

Наступлению предшествовала двухчасо
вая артиллерийская подготовка. Казалось, 
на земле не было ничего, кроме огня и 
дыма. Не давая фашистам опомниться, мы 
двинулись на позиции противника. Завя
зались жаркие схватки. Советские воины 
проявили замечательные примеры мужест
ва.

Рядовой Степочкин, ворвавшись во вра
жеский блиндаж, один вступил в бой с 
отделением фашистов. Уничтожив не
сколько врагов из автомата, он привел в 
свое расположение трех пленных. 
Бесстрашно сражался молодой москвич 
Борцов. Он ворвался во вражеский окон, 
уничтожил пулеметный расчет и, несмот
ря на то, что рядом были враги, повер
нул пулемет и начал расстреливать фа
шистов с тыла. Таких примеров можно 
привести сотни.

В этот день оборона врага была про
рвана, фашисты начали отступать. Мы за
няли деревню Тарутино и продолжали на
ступление. Терез три дня с боями мы по
дошли к Малоярославцу. Город был силь
но укреплен, в нем находились свежие 
немецкие части. Немцы несколько раз 
делали попытку прорвать наши боевые 
позиции, но безуспешно. Они не верили, 
что мы сможем взять хорошо защищен
ный город.

Ночью 31 декабря наша разведка, вер
нувшаяся из тыла врага, доложила, что 
во вражеских подразделениях идет встре
ча нового года.

Наш полк совместно с другими частя
ми начал штурм города. Фашисты не ожи
дали наступления и оказались не в силах 
оказать достаточное сопротивление нашим 
войскам. В уличных боях они несли боль
шие потери. К утру город был взят. Это 
был наш новогодний подарок Родине.

Наступление продолжалось. Мы шли с 
боями на запад, уничтожая захватчиков, 
посягнувших на нашу любимую Отчизну.

С. КАЛУГИН, 
майор милиции.

Н а страже московского неба
В боях за Москву в 1941 году важ

ную роль сыграли советские зенитчики. 
Прикрыть столицу от воздушного про
тивника, вместе с летчиками-иетребите- 
лями нанести наибольший урон фаши
стам, заставить их отказаться от своих 
замыслов —  вот задача, которая стояла 
перед воинами противовоздушной оборо
ны.

Вначале немцы бросали на Москву по 
200— 300 самолетов. Однако огонь зенит
ной артиллерии и действия летчиков-ие- 
требителей вскоре охладили пыл захват
чиков. Иной раз на подступах к Москве 
они теряли в день по нескольку десятков 
самолетов.

Московские зенитчики в дни обороны 
создали текст клятвы, в которой говори
лось: «Я клянусь защищать мою Москву 
до последнего вздоха, а если придется 
умереть, то погибну, как герой. В этом 
моя клятва». И воипы-зенитчики верно 
держали свое, слово.

Я вспоминаю, как мужественно сража
лись воины взвода, которым я командо
вал. Стойкостью, мужеством, находчи
востью особенно отличались комсомольцы 
наводчик Агапов, заряжающий сибиряк 
Пятков.

Однажды, это было уже в дни нашего
наступления, наш дивизион получил при
каз прикрыть станцию, где сосредоточи
вались грузы для фронта. Мы быстро 
развернулись и заняли огневые позиции.

На рассвете появились немецкие бом
бардировщики. Они шли на станцию на 
высоте 1.200 метров. Все было готово 
для встречи фашистских пиратов. Про
звучали слова команды. Орудие сержанта 
Трофименко открыло огонь по головному 
самолету. Самолет, отвалившись от строя, 
задымился, пошел вниз. Строй фашист
ских самолетов был нарушен. Встретив 
сокрушительный отпор зенитчиков, бом
бардировщики побросали бомбы куда по
пало и повернули назад. Поставленная 
задача нами была выполнена успешно.

Когда наши зенитные части в ходе на
ступления советских войск пришли к  Ма
лоярославцу, они быстро отучили гитле
ровских летчиков от налетов на освобож
денный город.

Дни боев за родную столицу запомни
лись навсегда.

Н. ГОРМАНОВ, 
офицер Томского ордена Красной Звезды 

артиллерийского училища.

Этих дней не смолкнет слава.• •

Прошло 15 лет с тех пор, как нача
лось знаменитое наступление советских 
войск под Москвой. Пройдут еще многие 
десятилетия, но никогда не забудет на
род подвиг своих сынов и дочерей в гроз
ный для Родины военный, 1941 год.

Удар фашистских захватчиков был на
целен на столицу Советского Союза. Гит
леровское командование даже установило 
сроки захвата Москвы. Но их расчеты 
были опрокинуты героической борьбой 
наших воинов и тружеников тыла под 
руководством Коммунистической партии.

Бои на дальних и ближних подступах 
к столице полны незабываемого героизма, 
высокого воинского мастерства и наход
чивости советских воинов.

Коммунистическая партия постоянно 
воспитывала у советских людей такие 
качества, как мужество, бесстрашие, 
твердую волю и стойкость, верность Ро
дине и народу. Эти замечательные каче
ства советских людей в полной мере про
явились в ходе Великой Отечественной 
войны.

...На Смоленском направлении томич 
майор Войцеховский пожертвовал своей 
жизнью ради победы над врагом. Он вы
звал огонь своих пушек на себя, по на
блюдательному пункту, который был ок
ружен фашистскими танками. Артиллери
сты колебались. Но майор властно потре
бовал выполнить свой приказ. Огнем на
шей артиллерии были рассеяны немецкие 
танки, многие гитлеровцы нашли свою ги
бель от меткого огня артиллеристов. _Но 
погиб и отважный советский воин майор 
Войцеховский. Посмертно ему было при
своено звание Героя Советского Союза.

Советские артиллеристы оказывали 
огромную помощь пехоте. В противотан
ковом полку майора Ефременко находи-

Дм. ВЕСНИН

лось много воспитанников Томского ар
тиллерийского училища. Особенно высо
кую доблесть проявили бойцы батареи 
томича Лобанова.

...Бои шли на подступах к Москве. 
Лейтенант Лобанов объяснял бойцам: 
«Задача одна —  враг не должен пройти 
через наши рубежи. Назад нам дороги 
нет».

Враг бросал одну группу танков за 
другой на позиции батареи. Вот идут 8 
немецких танков, ведя ураганный огонь. 
Артиллеристы подожгли три танка. Сле
ва показались еще 6 танков. Вскоре два 
из них запылали от метких попаданий 
снарядов. Но немцы бросали новые и но
вые силы. Одно орудие выпито из строя. 
Фашистские танки на большой скорости 
устремились на огневые позиции. Тогда 
батарея томича лейтенанта Канацына 
открыла огонь с фланга. Еще два фаши
стских танка остановились и вспыхнули. 
Один танк прорвался на огневые позиции 
и раздавил орудие, но тут же окутался 
черным дымом: ударил взрыв, и танк 
был уничтожен. Немецкие танкисты в 
панике повернули назад. Атака была от
бита.

Артиллеристам ставились очень слож
ные задачи. Но, проявляя воинское ма
стерство и бесстрашие, советские воины 
побеждали.

Батарея старшего лейтенанта Далмато- 
ва подверглась ожесточенным атакам с 
воздуха и с земли. Но никто не дрогнул. 
После многих безуспешных попыток про
рваться враг бросил против советских

ТАК ВЫГЛЯДЕЛИ ДОРОГИ ПОДМОСКОВЬЯ» ПО КОТОРЫМ о тсту п ал и  НЕмць1хроника ТАСС^

воинов пехоту под прикрытием танков. 
Батарейцы огнем орудий заставили по
вернуть немецкие танки и открыли ура
ганный огонь картечью по пехоте. Враг 
был смет.ен.

Не состоялось вступление немцев в 
Москву 7 ноябри, как они предполагали. 
В этот день на Красной площади состо
ялся парад советских войск, которые от
сюда уходили прямо в бой. Но враг не 
терял надежды пробиться к Москве, про
рвать оборону советских войск. В бой 
вводились огромные массы живой силы и 
техники.

А в это время под Москвой сосредото
чивались наши боевые резервы. В столи
це формировались отряды народного опол
чения, которые вместе с войсками е бес
примерной храбростью сражались с вра
гом.

И вот пришел долгожданный день. Это 
было б декабря. Рано утром грянули ты
сячи орудий и минометов. В бой вступи
ла советская авиация. Под прикрытием 
артиллерийского огня и авиации в атаку 
поднялась пехота. «За Родину! За нашу 
Москву!» —  звучали призывы. И не бы
ло такой силы, которая могла бы оста
новить советских воинов. Оборона врага 
была прорвана в центре и на флангах. 
Немецкие клещи, охватывавшие Москву 
с севера и юга, были обрублены.

Наступление шло в нарастающем тем
пе. Гитлеровцы, бросая все, бежали на 
запад. Преследуя нх по пятам, шли со
ветские войска, громя и уничтожая от
борные дивизии врага, которые пытались 
осуществить план окружения и взятия 
Москвы. Столица была избавлена от уг
розы вражеского нашествия. Подступы к 
Москве были буквально завалены десят
ками тысяч трупов вражеских солдат и 
офицеров, тысячами танков, автомобилей, 
бронемашин и другой искалеченной и 
брошенной немцами техникой.

В боях под Москвой был похоронен 
авантюристический фашистский план 
«молниеносной войны», развеян миф о 
непобедимости германской армии. Мощь 
нашей армии, несокрушимую ' волю к 
победе и небывалый массовый героизм 
советски:; людей —  вот что увидели на
роды всего мира в грандиозной Москов
ской битве. Победа советского оружия 
влила новые силы в сердца всех чест
ных и прогрессивных людей, боровших
ся против фашистского варварства.

Советские люди с гордостью вспомина
ют незабываемые дни конца сорок пер
вого года, когда был нанесен первый со
крушительный удар по человеконенави
стническим планам фашистских захват
чиков. Подвиги советских воинов в боях 
под Москвой золотыми буквами вписаны 
в историю нашей Ридины,

Демобилизованные из рядов Советской Армии Петр Котов снова вер
нулся в Асиновскнй леспромхоз.

Многое изменилось в леспромхозе за последние годы. Появилась но
вая техника, внедрена передовая технология. Нелегко было молодому 
крановщику после окончания курсов осваивать новую специальность. Но 
Котов не испугался трудностей. Вскоре он начал выполнять производст
венные нормы, а затем и перевыполнять их.

Сейчас на Тургайском лесозаготовительном пункте Асиновского 
леспромхоза Петр Котов считается лучшим крановщиком. Недавно он 
был награжден значком «Отличник социалистического соревнования» 
Министерства лесной промышленности.

На снимке: П. Котов.
Фото В. Асабина.

НА РАЙОННЫХ ПАРТИЙНЫХ КОНФЕРЕНЦИЯХ

РУКОВОДСТВО хозяйством—
НА УРОВЕНЬ НОВЫХ ЗАДАЧ

Состоялась районная партийная конфе
ренция Кривопгеинского района.

В отчетном докладе секретаря райкома 
партии тов. Агашева и в выступлениях 
делегатов подведены итоги проделанной 
работы по выполнению исторических* ре
шений X I съезда КПСС.

В районе по сравнению с прошлым 
годом увеличилась посевная площадь на 
1.600 гектаров. Почти в два раза возрос 
валовой сбор картофеля, увеличилось 
поголовье крупного рогатого скота. Лучше 
стали работать промышленные предприя
тия. Ергайский леспромхоз годовой план 
лесозаготовок выполнил к 39-й годовщи
не Октября.

Основное внимание конференция уде
лила нерешенным задачам. Делегаты кон
ференции указывали на. пути устранения 
недостатков, имеющихся в работе.

На конференции резкой критике был 
подвергнут райком партии за недостатки 
в руководстве хозяйством. Уборка урожая 
затянулась, в результате чего допущены 
большие потери зерна. Колхозы не вы
полнили план производства молока, мяса. 
Неудовлетворительно работали машинно- 
тракторные станции, особенно Кривоше- 
инская, которая не выполнила плана 
тракторных работ и своих договорных 
обязательств перед колхозами. Много не
достатков имеется в работе лесной и рыб
ной промышленности.

Все это явилось следствием того, как 
отмечали делегаты конференции, что бюро 
райкома партии недостаточно конкретно 
руководило сельским хозяйством, про
мышленностью, мало помогало первичным 
парторганизациям. Многие первичные 
парторганизации, как, например, колхозов 
имени Молотова, «Ясный путь», Красно
ярского леспромхоза, Кривошеинской 
МТС, глубоко не вникали в-производствен
ные дела, недооценивали организатор
скую и политическую работу с людьми.

Председатели колхозов «Искра» тов. 
Мельников, имени Денина тов. Журав
лев отмечали, что бюро .райкома партии 
и райисполком мало занимались отстаю
щими колхозами, глубоко в экономику их 
не вникали. Они указывали, что в руко
водстве райкома партии хозяйством до
пускается кампанейщина. Работники 
райкома партии, бывая в колхозах, ча
сто занимаются какой-либо одной рабо
той, одной отраслью колхозного произ
водства, а про остальное забывают.

О крупных недостатках в работе инст
рукторских групп райкома КПСС, по зо
нам МТС и секретарей райкома тт. Ники
форова, Барышева говорили делегаты 
тт. Карпович —  председатель колхоза 
имени Жданова, Борейша —  председа
тель колхоза имени Сталина, Жу
равлев —  председатель колхоза имени 
Денина и другие.

Отмечалось, что секретари райкома 
КПСС по зонам МТС в колхозах бывают 
редко, глубоко в работу парторганизаций 
не вникают. Тов. Борейша указал, что 
секретарь райкома КПСС по зоне Рыба- 
лопекой МТС тов. Никифоров в колхозе 
имени Сталина за два года был только 
два раза и то приезжал на короткий пе
риод.

В своих выступлениях делегаты 
тт. Рожкова —  заведующая МТФ колхоза 
имени Маленкова, Попова -— секретарь 
райисполкома отметили, что бюро райкома

-------------------------- □  □  □

партии допускает большую текучесть 
руководящих колхозных кадров. Напри
мер, в колхозе имени Денина за полтора 
года сменилось 12 руководящих работни
ков. В колхозе имени Маленкова за два 
года сменилось 6 председателей правле
ния, 16 бригадиров и 4 заместителя 
председателя правления.

Серьезной критике была подвергнута 
работа Кривошеинской и Рыбаловекой 
МТС и их директоров тт. Гамалеева и Аб
раменко. Председатель колхоза «Искра» 
тов. Мельников, комбайнер тов. Гришке
вич, бригадир тракторной бригады тов. 
Лесовой, председатель колхоза имени Ка
линина тов. Татаринов и другие указыва
ли, что МТС еще плохо перестраивают 
свою работу в свете требований XX съез
да КПСС. Новая техника в МТС —  кар
тофелесажалки, стогометатели, льнотере
билки и другие машины —  используется 
крайне плохо. Так, в колхозе «Искра» 
двумя льнотеребилками Рыбаловская 
МТС убрала за лето лишь 12 гектаров 
льна. Велики простои тракторов, ком
байнов и других машин. Делегаты указы
вали, что бюро райкома и райисполком 
недостаточно требовательны к руководи-- 
телям МТС.

На конференции отмечалось, что рай
ком КПСС слабо воспитывает коммунистов 
в духе строгой ответственности за пору
ченное дело. В результате некоторые 
руководящие работники района успокои
лись результатами хозяйственной дея
тельности 1955 года, ослабили напряже
ние в работе. Это привело к тому, что 
Кривошеинский район в этом году отстает 
по ряду хозяйственных показателей.

Делегаты конференции резкой критике 
подвергли работу некоторых областных 
организаций. Тт. Вифлиемский, Сысоев и 
другие отмечали, что комбинат «Томлес» 
слабо руководит леспромхозами. Централь
ные ремонтно-механические мастерские 
комбината «Томлес» плохо ремонтируют 
тракторы. Пз Ергайского леспромхоза в 
декабре 1955 года в мастерские напра
вили два трактора, а обратно получили 
их через 9 месяцев. После ремонта к ра
боте оказался годным только один трак
тор, а другой через месяц снова пришлось 
ремонтировать.

Делегаты конференции тт. Трусков- 
ский, Вифлиемский, Сысоев говорили о 
недостатках в работе Томской сплавкон- 
торы. Работники конторы плохо знают 
положение на местах, допускают круп
ные ошибки в планировании, в нормиро
вании груда. Плохо ведется сплав леса. 
Не вывезено 46 тысяч кубометров леса, 
заготовленного за зиму и лето 1956 года. 
Лежит несколько тысяч кубометров леса, 
заготовленного еще в 1952 году. Делега
ты конференции внесли предложение 
приблизить аппарат Томской сплавной 
конторы к производству.

В работе конференции принял участие 
секретарь обкома КПСС тов. Бабанов.

Конференция приняла развернутое по
становление.

V
На пленуме райкома первым секрета

рем избран тов. Агашев, вторым —  тов. 
Барышев, секретарем по зоне Рыбалов- 
ской МТС —  тов. Драница, секретарем по 
зоне Кривошеинской МТС— тов. Гришке-

И. ПЕРСИДСКИЙ.
ВИЧ.

НА МЕСЯЦ РАНЬШЕ СРОКА
Томский госрыбтрест 30 ноября, на ные заводы треста дали в текущем году 

месяц раньше срока, закончил годовой населению на 200 тысяч банок консер- 
план выработки консервов. Рыбоконсерв- сов больше, чем в прошлом году.

Выполняются наказы избирателей
Состоялись отчеты депутатов Томского 

районного Совета тт. Белкова и Грунто- 
вича перед рабочими Тимирязевского лес
промхоза. Секретарь райисполкома тов. 
Белков и директор леспромхоза тов. Грун. 
тович рассказали избирателям, как вы- 
цодняются их наказы,

В течение этого года в леспромхозе 
введено в строй 700 квадратных метров 
жилой площади, построена участковая 
бедьница, открыты детсад, магазин. За
канчивается строительство столовой для 
рабочих, улучшается водоснабжение тру
дящихся.
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XI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Заседания

НЬЮ-ЙОРК, I  декабря. (ТАСС). На ут
реннем пленарном заседании Генеральной 
Ассамблеи третьего декабря группа деле
гаций во главе с США возобновила по
пытки навязать Ассамблее обсуждение 
так называемого венгерского вопроса. Не 
прячась на этот раз за спиной своих 
сателлитов, как это имело место раньше, 
когда на арену была выпущена делега
ция Кубы, делегация Соединенных Шта
тов показала, что они являются главным 
организатором провокационной шумихи 
вокруг так называемого вопроса о «поло
жении в Венгрии».

Американская печать признает, что в 
течение последних трех дней США уси
ленно «поработали» над тем, чтобы за
получить в соавторы своей очередной 
провокационной резолюции некоторые 
другие страны. Однако им удалось при
влечь главным образом лишь партнеров 
США по различным военным блокам, а 
также делегации латиноамериканских 
етран, обычно послушно следующих во 
всем за Соединенными Штатами.

Проект резолюции делегации США и 
делегаций других тринадцати стран (Ар
гентина,' Австралия, Бельгия, Куба, Да
ния, Сальвадор, Ирландия, Италия, Гол
ландия, Норвегия, Пакистан, Швеция, 
Таиланд) является новой попыткой навя
зать ООН вмешательство во внутренние 
дела Венгерской Народной Республики. В 
нем предлагается послать в Венгрию так 
называемых «наблюдателей». Проект со
держит грубую клевету на Венгерскую 
Народную Республику и Советский Союз; 
несмотря па неоднократные официальные 
опровержения ■ венгерского правительства, 
в нем вновь повторяются вымыслы о 
«высылках». Более того, американский 
проект содержит элементы ультиматума, 
предлагая правительствам Венгрии и 
СССР «не позднее седьмого декабря» сооб
щить об их согласии на допуск «наблю
дателей».

Выступив первым по порядку ведения, 
представитель Венгерской Народной Рес
публики министр иностранных дел И. Хор
ват заявил, что его делегация вновь про
тестует против вмешательства во внут
ренние дела Венгрии под видом рассмот
рения так называемого «венгерского во
проса». Моя делегация, сказал Хорват, 
неоднократно ясно указывала, что то, что 
происходит в Венгрии, является ее внут
ренним делом. Поэтому для Генеральной 
Ассамблеи совершенно неуместно рассмат
ривать этот вопрос и принимать по нему 
какие-либо резолюции.

И. Хорват отметил, что политика и 
программа Революционного Рабоче-Кресть
янского правительства Венгрии целиком 
и полностью основывается на принципах 
Устава ООН. Он указал далее на недопу
стимость проведения каких-либо паралле
лей между событиями в Венгрии и фран
ко-англо-израильской агрессией против 
египетского народа. В' связи с событиями 
в Египте, сказал он, вмешательство ООН 
было совершенно необходимо, так как 
речь шла о нападении трех государств на 
другое государство, которое не давало к 
этому никакого повода. В Венгрии речь 
не идет о конфликте между двумя госу
дарствами. Советские войска находятся в 
Венгрии с одобрения венгерского прави
тельства, по просьбе венгерского прави
тельства.

На основании всего сказанного, сказал 
в заключение И. Хорват, венгерская де
легация вновь протестует против рассмот
рения Ассамблеей так называемого вен
герского вопроса и принятия по нему ка
ких-либо новых резолюций. Представи
тель Венгерской Народной Республики 
призвал Ассамблею не чинить препятст
вий венгерскому правительству, которое 
проводит в жизнь программу демократиза
ции и укрепления независимости Венгрии. 
Глава делегации Венгрии потребовал сня
тия с повестки дня Ассамблеи провокаци
онного венгерского вопроса.

Выступившие затем представители 
США, Голландии, Бельгии, Дании и Ар
гентины настаивали на принятии резо
люции, соавторами которой они являются.

Американский делегат Лодж клеветал 
на Советский Союз и Венгрию, призывая 
Ассамблею к грубому вмешательству во 
внутренние дела Венгрии. Он требовал 
посылки «наблюдателей» во что бы то 
ни стало. Лодж заявил, что если «наблю
дателей» не удастся направить в Вен
грию, то их следует послать в «сосед
ние» с Венгрией страны, имея, очевидно, 
в виду Австрию, правительство которой 
играет, как известно, далеко не «ней
тральную» роль в венгерских событиях.

«
Заседания

НЬЮ-ЯОРК, 5 декабря. (ТАСС). На 
утреннем пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН 4 декабря продолжа
лась дискуссия по так называемому вен
герскому вопросу.

На обсуждении находится американ
ский проект «резолюции 14 стран», в ко
тором подтверждаются прежние резолю
ции, предусматривающие незаконное вме
шательство ООН во внутренние дела Вен
грии. Американский проект предусматри
вает посылку наблюдателей ООН в сосед
ние с Венгрией страны, если они не бу
дут допущены в ВНР. Дель этого пунк
та —  узаконить использование показа
ний участников Фашистского путча, бе
жавших из Венгрии, как официального 
источника информации ООН для продол
жения развернутой в ООН клеветнической 
кампании против Венгерской Народной 
Республики и СССР.

В поддержку этой провокационной ре
золюции выступили представители Фи
липпин, Греции, Пакистана, Ирака, Саль
вадора, Норвегии, Таиланда, Ирландии.

Представитель Украинской ССР В. И. 
Сапожников отметил, что правительство 
Венгерской Народной Республики после 
разгрома контрреволюционного заговора 
прилагает все усилия к тому, чтобы за
вершить нормализацию положения в стра
не. Правительство стремится удовлетво
рить как можно скорее нужды страны и 
народа. Но восстановление порядка и спо
койствия явно не устрарвает тех, кто на
правлял и вдохновлял венгерскую реак
цию. Этим и объясняется столь настойчи
вое стремление сохранить как можно 
дольше так называемый венгерский во

3 декабря
Выступления представителей США и 

ряда других стран ясно показали, что 
цели, которые они преследуют, не имеют 
ничего обшего с заботой о поддержании 
мира п безопасности, а в действительно
сти направлены на то, чтобы, с одной 
стороны, подстрекать остатки фашистско
го подполья в Венгрии, с другой —  от
влечь Генеральную Ассамблею от рассмот
рения действительно неотложных про
блем, ждущих своего решения и имеющих 
важное значение для сохранения и укреп
ления мира.

На дневном заседании против провока
ционной резолюции США решительно вы
ступили представители Чехословакии, 
Болгарии, Албании, Румынии и Советско
го Союза.

Делегат Чехословакии В. Давид под
черкнул, что возобновление дискуссии по 
так называемому венгерскому вопросу яв
ляется маневром, рассчитанным на то, 
чтобы отвлечь Генеральную Ассамблею от 
вопросов, требующих особого внимания с 
ее стороны.

Представитель Чехословакии отметил, 
что подавление контрреволюционного мя
тежа в Венгрии ликвидировало серьезную 
угрозу миру в Европе, и призвал Ассам
блею отказаться от вмешательства во 
внутренние дела Венгерской Народной 
Республики и не мешать венгерскому на
роду выполнять его главную задачу —  
восстановление разрушенного хозяйства.

Делегат Болгарии К. Луканов отметил, 
что Венгерская Народная Республика уве
ренно возвращается к нормальной жизни. 
Потерпели крах планы превращения де
мократической Венгрии в фашистско-хор- 
тистскую страну, угрожающую соседним 
народно-демократическим странам. Это вы
зывает бешеную злобу у врагов мира и де
мократии. Те силы, которые являлись ор
ганизаторами и вдохновителями контрре
волюционных выступлений в Венгрии, 
сейчас являются авторами различных ре
золюций по так называемому венгерскому 
вопросу, с целью активизировать деятель
ность реакционных элементов в Венгрии. 
Представитель Болгарии призывал Ассам
блею отвергнуть американскую резолю
цию, которая направлена на разжигание 
вражды между народами и на усиление 
международной напряженности.

Кубинский делегат Портуондо высту
пил с гнусной клеветой на Венгерскую 
Народную Республику и Советский Союз. 
Он прямо заявил, что группа делегаций, 
к которой он примыкает, не намерена 
снимать с повестки дня «венгерский во
прос» и собирается по-прежнему исполь
зовать трибуну Генеральной Ассамблеи 
для провокационной подстрекательской 
кампании против стран социалистическо
го лагеря.

Полностью утратив чувство меры, ку
бинец грозился «действовать иным пу
тем», вплоть «до исключения» Венгер
ской Народной Республики из ООН, если к 
указанному в проекте ультимативному 
сроку не будут выполнены незаконные 
резолюции Генеральной Ассамблеи.

В поддержку американского проекта 
резолюции выступили делегаты Италии, 
Австралии и Новой Зеландии. Искажая 
факты, связанные с венгерскими собы
тиями. они настаивали на отправке в 
Венгрию «наблюдателей».

Глава делегации Румынии Преотяса 
указал, что американский проект резолю
ции объективно направлен на подстрека
тельство дальнейших беспорядков в Вен
грии и не может служить стабилизации 
положения в этой стране, к чему должна 
стремиться Организация Объединенных 
Наций. Преотяса заявил далее, что быв
ший премьер-министр Венгрии Надь с 23 
ноября находится в Румынии. Румынское 
правительство, сказал он, предоставило 
Надю политическое убежище в интересах 
как его собственной безопасности, так и 
в интересах нормализации положения в 
Венгрии. Он добавил, что Надь и его 
спутники пользуются в Румынии тради
ционным гостеприимством и всеми права
ми политических беженцев и что их пре
бывание в Румынии является временным.

Руководитель делегации Советского 
Союза В. В. Кузнецов в своей речи 
вскрыл истинный смысл шумихи вокруг 
венгерского вопроса. Он рассказал о том, 
как был организован фашистский заговор 
в Венгрии, и призвал Организацию Объ
единенных Наций не мешать венгерскому 
народу восстанавливать нормальную 
жизнь и укреплять свой народно-демокра
тический строй. В. В. Кузнецов потребо
вал покончить с грубым вмешательством 
во внутренние дела Венгрии.

4 декабря

прос в повестке дня Генеральной Ассам
блеи.

Представитель УССР указал, что ини
циаторы новой резолюции хотят при
крыть авторитетом ООН свое вмешатель
ство во внутренние дела Венгрии для то
го, чтобы помешать налаживанию нор
мальной жизни в стране и подорвать до
верие народа к Революционному 4 Рабоче- 
Крестьянскому правительству.

Делегация УССР считает, что пора по
ложить конец попыткам вмешательства 
во внутренние дела Венгрии и перейти к 
деловому обсуждению важных междуна
родных проблем, разрешения которых 
ждут от ООН народы всего мира.

В конце утреннего заседания Генераль
ной Ассамблеи по• «венгерскому вопросу» 
выступил представитель Югославии Иве- 
кович, который заявил, что ООН должна 
направлять свои усилия на стабилизацию 
положения в Венгрии и избегать всего, 
что могло бы помешать этому. Венгерское 
правительство, сказал он, само в состоя
нии разрешить стоящие перед ним про
блемы и нормализовать положение в стра
не.

В заключение Ивекович заявил, что 
посылка наблюдателей ООН в Венгрию 
только усложнила бы положение и что 
поэтому югославская делегация будет го
лосовать против американского проекта 
резолюции.

Вместе с тем югославский делегат об
винил правительство Венгерской Народ
ной Республики в том, что оно якобы на
рушило соглашение с Югославией относи
тельно предоставления иммунитета Имре 
Надю ж ряду других лиц, укрывавшихся

в здании югославского посольства в Бу
дапеште.

Глава делегации Белорусской ССР 
К. В. Киселев подчеркнул, что Генераль
ная Ассамблея вернулась к обсуждению 
так называемого «венгерского вопроса» 
по настоянию ■ представителей США и не
которых других государств, ведущих по
литическую кампанию с целью дискреди
тации стран народной демократии и со
циалистического строительства в этих 
странах. Авторы предложенного проекта 
резолюции стремятся усилить «холодную 
войну», отвлечь внимание от агрессии 
против арабских народов. К. В. Киселев 
обратил внимание Генеральной Ассамблеи 
на усилия, которые сейчас прилагают 
австрийское правительство и аппарат 
Верховного Комиссара по делам беженцев, 
чтобы удержать венгерских беженцев, 
вопреки их желанию, от возвращения на 
родину. Он отметил, что в связи с этим 
началась лихорадочная эвакуация бежен
цев в различные страны.

Представитель БССР привел факты, 
свидетельствующие о том, что предпри

ниматели ряда западных стран ищут сре
ди венгерских беженцев дешевую рабочую 
силу.

Венгерский народ, сказал в заключение 
Киселев, нуждается сейчас не в провока
ционной постановке обсуждаемого вопроса 
на Генеральной Ассамблее, не в наблюда
телях ООН —  ему нужны мир и спокой
ствие.

На дневном заседании выступили деле
гаты Колумбии, Бразилии, Франции, Анг
лии и Венгрии. Представители Англии и 
Франции, заинтересованные в раздувании 
«венгерского вопроса» для отвлечения 
внимания от агрессии против Египта, 
особенно рьяно поддерживали американ
ский проект резолюции.

Глава делегации Венгерской Народной 
Республики Имре Хорват указал, что в 
конце октября и в первых числах ноября 
в Венгрии существовала серьезная угро
за прихода к власти фашизма. Был раз
работан план, сказал Хорват, отстранить 
Имре Надя и заменить его кардиналом 
Миндеенти, который возглавил бы фа
шистский режим.

Хорват напомнил, что венгерский на
род четверть столетия находился под гне
том режима Хорти, когда около 70 тысяч 
лучших сынов Венгрии —  прогрессивных 
деятелей и антифашистов —  было убито. 
Поэтому он хорошо знает, что означает 
фашизм. Поэтому с первых дней ноября 
народ сражался плечом к плечу с совет
скими войсками, чтобы подавить фашист
ский путч. Это епасло тысячи жизней. 
Если бы контрреволюция победила и бы
ла восстановлена фашистская диктатура, 
это означало бы создание порохового по
греба в центре Европы, где легко могла 
бы начаться третья мировая война. По
ражение контрреволюции было возможно 
только путем обращения венгерского пра
вительства за военной помощью к Совет
скому Союзу.

Хорват привел яркие факты, свиде
тельствующие о трудовом подъеме среди 
венгерских рабочих и крестьян, которые 
упорно трудятся, чтобы восстановить 
нормальную жизнь в стране и помочь 
правительству осуществить его широкую 
экономичеекую программу, предусматри
вающую значительное повышение уровня 
жизни населения.

Яалее И. Хорват отметил большую по
мощь, которую Венгерская Народная Рес
публика получает от Советского Союза и 
стран народной демократии.

Хорват решительно отверг распростра
нявшиеся на страницах реакционной пе
чати и с трибуны Генеральной Ассамблеи 
вымыслы о якобы имевших место «вы
сылках» венгерских граждан.

Эти «слухи» о «высылках», отметил 
Хорват, распространяются для того, что
бы вызвать вражду к Советскому Союзу 
и его народам.

Мы просим ООН, сказал Хорват, по
мочь венгерскому народу полностью нор
мализовать положение. Венгерское прави
тельство готово сотрудничать с любой 
международной гуманной миссией и при
нять Генерального секретаря ООН. Давай
те совместно посвятим свои усилия дей
ствительным проблемам, которые все еще 
предстоит решить.

Венгерский делегат сообщил, что он 
имеет указания своего правительства по
стоянно поддерживать контакт с Гене
ральным секретарем по поводу поездки 
последнего в Венгрию.

В начале вечернего пленарного заседа
ния 4 декабря Генеральный секретарь 
ООН доложил Ассамблее о результатах 
своих переговоров с министром иностран
ных дел Венгерской Народной Республи
ки И. Хорватом. Хаммаршельд выразил 
желание прибыть в Будапешт 16 декабря 
и пробыть там 16. 17 и 18 декабря.

После выступлений представителей 
Португалии, Испании и чанкайтттиета, с 
пеной у рта отстаивавших американский 
проект и злобно клеветавших на Совет
ский Союз и Венгерскую Народную Рес
публику, слово было предоставлено главе 
Советской делегации Б. В. Кузнецову.

Генеральная Ассамблея, —  сказал он, 
—  потеряла еще два дня своего драго- 
пенного времени в связи с тем, что груп
па делегаций по инициативе представите
лей США предприняла новые попытки 
использовать ООН для вмешательства во 
внутренние дела Венгрии. Казалось бы, 
любители политики «с позиции силы» 
уже не раз убеждались, что планы вме
шательства во внутренние дела суверен
ных государств, в том числе и через ООН, 
обречены на провал.

Говоря о требованиях, которые авторы 
проекта резолюции позволяют себе предъ
явить Венгрии, Советскому Союзу и дру
гим суверенным государствам, В. В. Куз- 
непов отметил, что они носят вызываю
ще ультимативный характер.

В самом деле, что означает требование 
к правительствам СССР и Венгерской На
родной Республики сообщить Генерально
му ̂ секретарю ООН «не позднее 7 декабря 
1966 года» о евоем согласии принять 
«наблюдателей Организации Объединен
ных Наций»? В сегодняшнем номере 
«Нью-Йорк тайме» вы можете прочесть, 
например, что если «до окончательного 
назначенного срока» Венгрия не склонит
ся перед диктатом, то будут приняты 
«более жесткие меры». Таким образом, 
перед нами налицо явный шантаж и уг

роза. Это, однако, никого не запугает, *
только лишний раз подтверждает, что 
сторонники политики «более жестких 
мер» получили жестокий урок от венгер
ского народа и теперь хотят сорвать на 
нем злобу за провал своей авантюры в 
Венгрии.

Нельзя также пройти мимо того, гово
рит В. В. Кузнецов, что если в предыду
щих резолюциях предпринимались попыт
ки нарушить суверенитет одного государ
ства —  Венгрии, то теперь с такой же 
бесцеремонностью предпринимается пося
гательство на суверенитет уже не одной, 
а нескольких стран. Ныне предлагается 
послать «наблюдателей» не только в Вен
грию, но и «в те другие страны, в кото
рые это представится целесообразным», 
причем нет даже речи о согласии на то 
соответствующих правительств.

Я уже не говорю р том, что в этой ре
золюции вновь повторяются клеветниче
ские обвинения в адрес членов ООН —  
Венгрии и Советского Союза. Всем извест
но, что предпринятые здесь попытки по
литических спекуляций на выдуманном 
американской пропагандой мифе о «де
портации венгерских граждан в Сибирь» 
потерпели провал, и в последнее время 
даже ряд американских газет начал бить 
отбой, признавая, что доказательств этой 
нелепой выдумки нет.

Представители некоторых стран, ска
зал далее В. В. Кузнецов, говорили о том, 
что в Венгрии якобы продолжается вос
стание. Нет необходимости доказывать, 
что восстание в Венгрии продолжается 
только в воображении некоторых людей, 
принимающих свои мечты за действитель
ность.

Хотя радиостанция «Свободная Европа» 
и другие центры провокаций с отчаянием 
продолжают свои мрачные призывы к за
бастовкам, к саботажу и вооруженным 
выступлениям, в настоящее время в Вен
грии, вопреки всем усилиям внутренней 
и международной реакции, восстановлен 
порядок. Во всех отраслях экономики раз
вертывается созидательная деятельность, 
происходит залечивание ран, нанесенных 
стране фашистским путчем.

Руководствуясь чувством солидарности 
с венгерским народом, дружественные 
страны оказывают Венгрии широкую эко
номическую помощь. Поезда с хлебом, мя
сом, углем, строительными материалами 
и другими товарами ежедневно поступают 
из Советского Союза. Китайской Народной 
Республики, Чехословакии, Польши, Ру
мынии и других социалистических стран.

Тот. кто действительно руководствует
ся чувствами дружбы к венгерскому на
роду и желанием оказать ему подлинную 
помощь в деле залечивания ран, нанесен
ных в результате путча, тот должен на
правлять свои усилия не на произнесе
ние подстрекательских речей, не на про
воцирование новых беспорядков в Вен
грии, а предпринимать меры к тому, что
бы венгерскому народу была оказана 
реальная и существенная материальная 
помощь.

Советская делегация, в заключение 
сказал В. В. Кузнецов, должна со всей 
серьезностью заявить, что путь, на кото
рый толкают Генеральную Ассамблею ав^ 
топы проекта во главе с делегацией 
США, —  это опасный путь диверсии про
тив суверенного государства, несовмести
мый с духом и принципами Организации 
Объединенных Наций. Советская делега
ция будет голосовать против этой резолю
ции.

Представитель США Лодж «приветство
вал» заявление Генерального секретаря о 
его предстоящей поездке в Венгрию. Вме
сте с тем Лодж уже заранее выразил сом
нение в том, что поездка Хаммаршельда 
может дать какой-либо результат, и по- 
прежнему настаивал на принятии его 
проекта резолюции о посылке так назы
ваемых «наблюдателей» в Венгрию и со
седние с нею страны.

Выступивший затем представитель Ин
дии К. Меной повторил, что его прави
тельство выступает против пребывания 
иностранных войск на чужих территори
ях, против всякого насилия и против 
вмешательства во внутренние дела госу
дарств с чьей бы то ни было стороны. 
Он оговорился при этом, что не считает 
посылку наблюдателей ООН в Венгрию 
вмешательством во внутренние дела. Де
легация Индии, сказал Менон, не разде
ляет мнения делегата ОША о том, что 
заявление Генерального, секретаря о со
гласии правительства Венгрии на его по
ездку в Будапешт не меняет положения. 
Поездка Генерального секретаря —  во
прос первостепенной важности.

Менон отметил, что сторонники амери
канской резолюции вначале подчеркивали 
важность поездки Генерального секретаря 
в Венгрию, но после того, как правитель
ство Венгрии дало согласие на такую 
поездку, стали заявлять, что эта поездка 
не принесет пользы. Чего ж^ вы тогда 
хотите? —  спросил Менон.— Принять во 
что бы то ни стало свою резолюцию и 
только?

Делегат Индии заяви.д, что он не мо
жет голосовать за пункт американской 
резолюции, в котором говорится о «вен
герских властях», вместо венгерского 
правительства, т. к. это означало бы иг
норирование существования правитель
ства, с которым Индия поддерживает дип
ломатические отношения.

Менон высказался также против ряда 
других пунктов американского проекта 
резолюции.

Провокационный проект резолюции 
США и некотолых других стран был при
нят Ассамблеей. Против проекта голосо
вали 10 делегаций (СССР. Венгрия, Чехо
словакия, Болгария, Польша, Румыния, 
Албания, Украинская ССР. Белорусская 
ССР. Югославия). 14 делегаций (Афгани
стан, Бирма, Нейлон. Египет, Фпя.ляндпя, 
Индия, Индонезия. Иордания, Саудовская 
Аравия. Сирия, Йемен, Судан, Тунис, 
Марокко) пои голосовании воздержались.

Таким образом, Соединенные Штаты с 
помощью голосов колониальных держав 
и латиноамериканских стран вновь навя
зали Генеральной Ассамблее позорную ре
золюцию, направленную на подрыв суве
ренитета Венгерского государства, на под
стрекательство фашистских элементов к 
новым диверсиям и саботажу, на даль
нейшее обострение международной обста
новки.

Китайская Народная Республика. Закончено строительство 2-километро
вой насыпи, соединяющей острова Сямыньдао с материком. Ширина насьтпи 19 
метров. По ней уже началось движение машин и пешеходов. Завершается со
оружение и другой насыпи, параллель ной первой. По ним пройдет железно
дорожная магистраль, которая соединит острова Сямыньдао с крупным портом 
Амой (Юго-Восточный Китай).

На снимке: насыпь, соединяющая острова Сямыньдао с материком.
(Фотохроника ТАСС).

Румынская общественность 
румынских

БУХАРЕСТ, 4 декабря. (ТАСС). Ру
мынский народ с чувством огромного 
удовлетворения встретил результаты 
переговоров между правительственными 
делегациями Советского Союза и Ру
мынской Народной Республики. Вчера 
вечером радио сообщило об успешном 
окончании переговоров в Москве и пе
редало полный текст Заявления прави
тельственных делегаций Советского Со
юза и Румынской Народной Республи
ки. Сегодня все центральные газеты 
поместили этот документ на первых 
страницах и под крупными заголовка
ми.

Со всех концов страны в редакции 
газет и радио поступают сообщения, 
в которых румынские трудящиеся го
рячо одобряют плодотворное заверше
ние советско-румынских переговоров. 
Начальник цеха тракторного завода им. 
Э. Тельмана в гор. Сталин Илие Мику 
заявил: мы, сталелитейщики, из года з

одобряет итоги советсно- 
переговоров
год убеждаемся в том, что успехи на
шей страны были бы невозможны без 
постоянной поддержки и помощи вели
кой страны социализма. Наш завод ос
нащен самым современным оборудова
нием. Это — результат бескорыстной 
помощи Советского Союза. Вот почему 
мы приветствуем подписанное в Моск
ве Заявление о румыно-советских пере
говорах как событие большого значе
ния.

Группа членов коллективного хозяй
ства села Рекаш, Тимишоарской обла
сти, пишет: мы с удовлетворением вос
приняли известие о подписании Румы
но-Советского Заявления. Мы преиспол
нены решимости укреплять наше кол
лективное хозяйство. Предоставление 
Советским Союзом Румынии 450 ты
сяч тонн пшеницы, а также 60 тысяч 
тонн фуража, помощь в строительстве 
промышленных предприятий — все это 
глубоко ценит наш народ.

Упреждение Центрального 
демократии

БУХАРЕСТ, 4 декабря. (ТАСС). В 
связи с предстоящими выборами в Ве
ликое национальное собрание, которые 
будут проходить 3 февраля 1957 г„ 
вчера в Бухаресте состоялось собрание 
трудящихся, посвященное учреждению 
Центрального совета фронта народной 
демократии. На собрании присутствова
ли передовики производства, деятели 
науки и культуры, представители обще
ственных организаций, служители рели
гиозных культов.

Центральный совет фронта народной 
демократии был избран в составе 61 
человека. Председателем совета избран 
Г. Георгиу-ДеЖ, секретарями — Г. Апо
стол, Н. Чаушеску, Л. Рэуту, Я. Фазе- 
каш и О. Беля.

Затем между членами Центрального 
совета фронта народной демократии 
состоялся обмен мнениями относитель
но деятельности и задач совета. Высту
пивший по этому вопросу Г. Георгиу- 
Деж сказал:

Учитывая значение, которое имеют 
выборы в Великое национальное собра-

совета фронта народной 
в Румынии
ние в политической и общественной
жизни страны, Центральный комитет 
Румынской рабочей партии предлагает 
и на этот раз, чтобы демократические 
и патриотические силы всей страны, 
сплоченные во фронте народной демо
кратии, выступили бы объединенными 
перед избирателями, выражая тем са
мым растущее морально-политическое 
единство трудящихся нашей страны, 
нерушимый союз между рабочим клас
сом и трудовым крестьянством, дружбу 
и братство между трудящимися всех 
национальностей. Мы предлагаем, что
бы фронт народной демократии, в кото
рый входят Румынская рабочая партия,- 
союз трудящейся молодежи, профсою
зы, ' общественные, кооперативные, 
культурные и научные организации, 
выдвинул бы общих кандидатов в депу
таты по всем избирательным округам 
на основе предложений, которые будут 
сделаны собраниями трудящихся и ор
ганизациями, входящими во фронт на
родной демократии.

К вопросу о венгерских
БЕЛГРАД, 4 декабря. (ТАСС). По 

сообщению агентства ТАНЮГ, в ре
зультате переговоров между представи
телями правительств Югославии и 
Венгрии достигнута договоренность о 
том, чтобы беженцы из Венгрии,' ока
завшиеся на территории Югославии 
после событий, происшедших 23 ок-

• Ш!1.
беженцах в Югославии

тября, и добровольно высказавшиеся за 
возвращение в Венгрию, были репат
риированы 7 и 9 декабря через погра
ничные пункты Хоргош и Коториба.

Представители двух правительств 
также достигли соглашения о возвра
щении имущества, прибывшего в 
ФНРЮ вместе с беженцами.

Французские трудящиеся поддерживают компартию
ПАРИЖ, 4 декабря. (ТАСС). Прояв- 

.ляя свою солидарность с коммунисти
ческой партией, французские трудя
щиеся оказывают ей все более широ
кую поддержку. Об этом свидетельству
ет, в частности, исключительный успех 
национальной подписки по сбору 
средств для восстановления поврежден
ных фашистами помещений коммуни
стической партии. Общая сумма соб
ранных средств превысила 16 млн. 
франков.

О поддержке коммунистической пар
тии трудящимися могут свидетельство
вать также результаты частичных муни
ципальных выборов в сельском насе
ленном пункте Камор (департамент 
Морбиан). Несмотря на все усилия ре4 
акции, кандидаты коммунистической 
партии впервые в этом населенном 
пункте собрали абсолютное большинст
во голосов избирателей.

Подрывная деятельность против стран 
народной демократии

ГААГА, 5 декабря. (ТАСС). Газета 
«Алгемейне дагблад» поместила 
статью, посвященную запуску в воз
душное пространство стран народной 
демократии воздушных шаров с прово
кационными листовками. Газета откро
венно смакует подробности запуска 
шаров, способ точного «направления 
на цель», их устройство и т. д. По 
словам газеты, в Западной Германии 
имеется три центра по запуску этих 
шаров: в Бад-Рейхейхалле, близ Пассау 
и близ Хоэнварта.

«Станция Хоэнварта, — говорится в 
статье, — начала функционировать в 
конце июля. Она — самая крупная, и 
там имеется самое современное обору
дование. На ней работает сто человек, 
главным образом немцы. Текст листо

вок пишут чехи, поляки, венгры (име
ются в виду реакционные эмигран
ты. — Ред.). Западногерманская газета 
«Зюддейче цейтунг» печатает сотни 
миллионов этих листовок. С 29 апреля 
1954 года до конца августа 1956 года 
было запущено 400 тысяч воздушных 
шаров с 250 миллионами листовок».

Как указывает «Алгемейне дагблад», 
эта станция может посылать 1 тысячу 
шаров в час. Таким образом, если 
учесть, что каждый воздушный шар 
имеет груз от 400 до 800 листовок, а 
посылают шары иногда с 8 вечера до 
2 часов ночи, то за одну ночь над 
Польшей, Чехословакией или Венгрией, 
в зависимости от направления ветра, 
выпускается, по подсчетам газеты, при
мерно 3,5 миллиона листовок.

„Нефтяная лихорадка*4 в странах 
Латинской Америки

НЬЮ-ЙОРК, 5 декабря. (ТАСС). В 
журнале «Юнайтед Стейтс ньюс энд 
Уорлд рипорт» опубликована статья, в 
которой указывается, что американские 
нефтяные монополии лихорадочно рас
ширяют эксплуатацию нефтяных ресур
сов Латинской Америки. «В районе Ка
раибского моря, — пишет журнал, — 
ведутся почти лихорадочные поиски 
нефти, подстегиваемые войной и поли
тическими волнениями в богатом 
нефтью районе Среднего Востока... Ин
тенсивные поиски нефти ведутся в 
10 странах Караибского района.

Самый большой нефтяной бум в этом 
районе отмечается в Венесуэле. Недав
но венесуэльское правительство прода
ло новые права на разведку на сумму

в 330 млн. долларов. Сейчас компании, 
которые приобрели эти нрава, доставля
ют персонал и машинное оборудование 
и через несколько недель Начнут буре
ние...

В Колумбии бурение ведется в нс* 
вых районах...

Коста-Рика охвачена сильной нефтя
ной лихорадкой; одна американская 
компания недавно нашла здесь боль
шие месторождения нефти... Полагают, 
что геологическая формация, обследо
ванная в Коста-Рике, захватывает Пана
му: ведется подготовка к бурению и в 
этой стране».

Журнал указывает, что американские 
монополии ведут также разведку нефти 
на Кубе, в Гаити и в других странах 
Караибского района.

П о л о ж е н »
ДАМАСК, 5 декабря. (ТАСС). По 

сообщениям из Багдада, в Ираке ши
рится антиимпериалистическое движе
ние. Весь народ решительно требует 
выхода Ирака из багдадского пакта и 
отставки английского ставленника Нури 
Саида с поста премьер-министра.

Сообщается, что большая группа 
членов иракского парламента, в том

е в  И р а к е
числе ряд депутатов, прежде выступав^ 
ших в поддержку Нури Саида, напра
вила королю Фейсалу петицию с тре
бованием выхода Ирака из багдадского 
пакта, освобождения из тюрем и кон
центрационных лагерей арестованных 
оппозиционных деятелей и немедленной 
отставки Нури Саида, .
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На XVI Олимпийских играх
МЕЛЬБУРН. 4 декабря. 

(ТАСС). Олимпийские игры бли
зятся к концу- Часть спортсменов 
уже отбыла из Австралии. Одна
ко по-прежнему велик интерес 
зрителей к соревнованиям, в ко
торых развертывается исключи
тельно острая борьба.

Сегодня успешно выступали со
ветские стрелки. В состязаниях 
по стрельбе по мишени «бегущий 
олень» большого успеха добился 
советский спортсмен В. Романен
ко. За 2 дня соревнований он вы
бил 441 очко из 500 возможных 
и завоевал золотую медаль. На 
втором месте швед О. Скольдберг 
— 432 очка. Бронзовую медаль 
получил В. Севрюгин (СССР) — 
429 очков.
. Советский стрелок А. Богданов 
вновь показал высокий класс 
стрельбы. Он прекрасно выступил 
в стрельбе из малокалиберной 
винтовки из трех положений. Вы
бив 1.172 очка из 1.200 возмож
ных, он стал олимпийским чем
пионом и завоевал золотую ме
даль. На второе место вышел че
хословацкий спортсмен О. Хори- 
нек. Он набрал также 1.172 очка, 
но ему было присуждено второе 
место, поскольку он выбил мень
шее число очков из положения 
лежа. Советский спортсмен В. Бо
рисов с результатом 1.163 очка 
занял четвертое место.

В финальных соревнованиях по 
эспадрону у мужских команд со
ветские спортсмены, победив 
команду Франции, завоевали 
бронзовую медаль. Золотую ме
даль выиграла команда Венгрии.

В соревнованиях по прыжкам в 
воду с трамплина у женщин побе
ду одержала олимпийская чемпи
онка 1952 года П. Маккормик с 
результатом 142,36 очка. Совет
ская спортсменка В. Чумичева с 
результатом 118,50 очка вышла 
на пятое место.

Сегодня советские борцы вы
ступали удачнее в соревнованиях 
по классической борьбе, чем вче
ра. В наилегчайшем весе Н. Со
ловьев одержал чистую победу 
над А. Зоэт (Франция). Советский 
борец К. Вырупаев (легчайший 
вес) по очкам победил Я. йлмаза 
(Турция). В полулегкой весовой 
категории Р. Дзнеладзе (СССР) 
одержал чистую победу над швед
ским борцом Э. Хаканссоном.

Чемпион мира советский спорт
смен В. Манеев (полусредний вес) 
одержал чистую победу над 
Э. Вандаллером (Австрия). В 
среднем весе советский борец 
Г. Картозия одержал чистую побе
ду над В. Патерсоном (Австра
лия). Советский борец полутяже
лого веса В. Николаев выиграл 
по очкам схватку у сильного вен
герского спортсмена Д. Ковача.

Неудача постигла сегодня со
ветского борца В. Росина. Он 
проиграл по очкам венгерскому 
легковесу Д. Тоту и выбыл из 
дальнейших соревнований. Совет
ский борец тяжелого веса А. Пар
фенов проиграл по очкам сильно
му шведскому борцу Г. Антонссо- 
ну.

Финальный заплыв у мужчин 
на дистанции 400 метров воль
ным стилем выиграл австралий
ский спортсмен М. Роуз. Его ре
зультат 4 мин. 27,3 сек. являет
ся новь™ олимпийским рекордом. 
Советский спортсмен Б. Никитин 
выбыл из борьбы еще в предвари
тельных соревнованиях и в фи
нальном заплыве не участвовал.

Сегодня же состоялись две фи
нальные встречи по водному поло. 
Команда Югославии сыграла 
вничью с командой Германии со 
счетом 2:2. Итальянские ватерпо
листы со счетом 3:2 победили 
американских спортсменов.

В упорной борьбе прошли чет
вертьфинальные заезды велогон
щиков на скорость на дистанцию 
1.000 метров. Советский спорт
смен В. Романов встретился с 
У. Джонстоном (Новая Зеландия). 
Первый заезд выиграл новозе
ландский спортсмен. Во втором 
заезде первенствовал Романов. В 
третьем, решающем заезде победу 
одержал новозеландский велогон
щик, который и вышел в полуфи

нал. Советский спортсмен выбыл
из дальнейшей борьбы.

Сегодня на главном стадионе в 
присутствии 10 тысяч зрителей 
состоялся первый полуфинальный 
матч футбольного турнира Олим
пиады. Команда Югославии встре
тилась с футболистами Индии. 
Югославские футболисты выигра
ли эту встречу со счетом 4:1 и 
вышли в финал, где они встретят
ся с победителем матча команд 
СССР и Болгарии.

Вечером стали известны ре
зультаты первого дня соревнова
ний мужчин по гимнастике. Се
годня соревнования проводились 
по обязательной программе. Ис
ключительно упорная и напряжен
ная борьба как за командное, так 
и за личное первенство по от
дельным видам соревнований раз
вернулась между советскими и 
японскими гимнастами. Команда 
СССР, набрав 282,50 очка, нахо
дится на первом месте, однако 
команда японских гимнастов про
игрывает ей всего 0,1 очка. Она 
набрала 282,40 очка. В личном 
первенстве после первого дня со
ревнований впереди находится 
японский гимнаст Т. Оно, набрав
ший 56,95 очка. В. Муратов 
(СССР) проигрывает ему всего 
0,05 очка. Третье и четвертое ме
ста делят В. Чукарин и Ю. Титов 
(оба СССР) с одинаковым резуль
татом — 56,80 очка. Неудачно 
сегодня выступал Б. Шахлин 
(СССР), занимающий лишь две
надцатое место с результатом 
55,75 очка.

Вечером определился олимпий
ский чемпион в велосипедной гон
ке на 4.000 метров с преследова
нием. Им стала команда Италии.

После сегодняшнего дня сорев
нований спортсмены США завое
вали в общей сложности 59 меда
лей (29 золотых, 20 серебряных 
и 10 бронзовых), спортсмены 
СССР завоевали 63 медали (20 
золотых, 20 серебряных, 23 брон
зовых).

МЕЛЬБУРН, 6 декабря. 
(ТАСС). Вчера проходили сорев
нования по гимнастике, стрельбе, 
футболу, плаванию, фехтованию, 
классической борьбе и другим ви
дам спорта.

Гимнастки соревновались по 
произвольной программе. В воль
ных упражнениях советская гим
настка Л. Латынина и венгерская 
спортсменка А. Келети набрали 
по 18,732 балла. Обе они награж
дены золотыми медалями. Бронзо
вую медаль завоевала румынская 
спортсменка Е. Леуштян.

Л. Латынина стала также олим
пийской чемпионкой в опорных 
прыжках с общим результатом 
18,833 балла. Серебряную ме
даль завоевала Т. Манина 
(СССР).

Первое место в соревнбваниях 
на разновысоких брусьях заняла 
венгерская спортсменка А. Ке
лети, набравшая 18,966 балла. 
Серебряную медаль завоевала 
Л. Латынина — 18,833 балла, 
бронзовую — также советская 
спортсменка С. Муратова. А. Ке
лети вышла также победи
тельницей в упражнениях на 
бревне с результатом 18,800 
балла. Т. Манина и представи
тельница Чехословакии Е. Боса- 
кова поделили второе — третье 
места, набрав одинаковое количе
ство баллов — 18,633. Обеим им 
присуждены серебряные медали.

В личном зачете Л. Латынина 
набрала в сумме олимпийского 
восьмиборья 74,933 балла и ста
ла олимпийской чемпионкой. Та
ким образом, Л. Латынина завое
вала в общей сложности три зо
лотые медали. На втором месте — 
А. Келети, на третьем — С. Му
ратова.

В командном зачете в сумме 
олимпийского восьмиборья коман
да СССР набрала 370,80 балла и 
вышла на первое место. Далее 
следуют команды Венгрии и Ру
мынии. Окончательно командные 
места распределятся после упраж
нений с портативными предмета
ми, которые состоятся 7 декабря.

На олимпийском стадионе в 
присутствии более 40 тысяч зри-

Слорт ш ш ш ые шомостш
Четыре дня продолжалось лично

командное первенство города Томска 
по классической борьбе. В результате 
соревнований на первое место вышел 
хорошо подготовленный коллектив по
литехнического института. Успешно вы
ступили юные борцы детской спортив
ной школы. Набрав 25 очков, они заня
ли второе место. На третьем месте — 
спортсмены Томского индустриального 
техникума.

Чемпионами Томска по борьбе за 
1956 год стали Пантюхов (политех
нический институт), Смирнов (педин
ститут), Ковалев, Страхов (политехни
ческий институт), Часовских (Дом офи
церов), Тетерюков (политехнический 
институт). Бычков («Буревестник»), 
Марков (политехнический институт).

Команды-победительницы и борцы, 
занявшие в своих весовых категориях 
первые три места, награждены грамо
тами и дипломами городского комитета 
по делам физкультуры и спорта.

В честь Дня Советской Конституции 
в Томске состоялись товарищеские 
соревнования между спортивными кол
лективами томских и новосибирских 
институтов.

го института приехали боксеры, гимна
сты и шахматисты Новосибирского 
института инженеров железнодорожно
го транспорта.

Встречи боксеров проходили в спорт
зале университета. Томичи победили в 
легчайшем, полулегком, первом полу
среднем, втором среднем, полутяжелом 
и тяжелом весах и одержали победу со 
счетом 6:4.

В зале спортивного общества «Буре
вестник» соревновались гимнасты. 
Юноши и девушки Новосибирска ока
зались подготовленными значительно 
лучше томичей. Большинство гостей 
выступало по программе мастеров и 
перворазрядников. Набрав 755,91 бал
ла, новосибирцы одержали победу. 
Шахматисты встречались в клубе 
транспортного института. Матч на 10 
досках окончился вничью—5:5.

На катке «Буревестник» была прове
дена товарищеская междугородная 
встреча по хоккею с шайбой. Встреча
лись команды Новосибирского институ
та водного транспорта и Томского по
литехнического института. Игра закон
чилась победой томичей, которые суме
ли забросить в ворота «противника»

В гости к спортсменам трансиортно- 15 шайб, пропустив в свои всего две.

На первенство Томска по хоккею
Начались игры на первенство города 

Томска по хоккею с мячом. В этом го
ду они проводятся по двум группам: в 
первую включено восемь  ̂команд 
(«Шахтер», «Буревестник», «Торпедо», 
команды политехнического, транспорт
ного, инженерно-строительного инсти
тутов и две команды Дома офицеров). 
Во вторую группу включено десять 
команд — «Динамо», карандашной 
фабрики, горнопромышленного учили
ща, индустриального и горного техни
кумов, вторая команда инженерно- 
строительного института, команды лесо
перевалочного комбината, заводов ре

жущих инструментов, электромехани
ческого и «Томкабель». .

Игры проходят по круговой системе 
в один круг. Унте проведены четыре 
встречи, окончившиеся со следующими 
результатами. Команда карандашной 
фабрики со счетом 7:2 победила 
команду электромеханического, завода, 
первая команда Дома офицеров со сче
том 5:1 выиграла у команды политех
нического института, команда лесопере
валочного комбината со счетом 4:2 по
бедила команду завода режущих инст
рументов, и команда «Буревестника» с 
крупным счетом 15:2 победила вторую 
команду Дома офицеров.

телей состоялась одна из инте
реснейших встреч футбольного 
турнира Олимпиады. В полуфи
нальном матче играли сборные 
футбольные команды СССР и 
Болгарии.

С первых же минут на поле 
развернулась упорная борьба. 
Обе команды имели ряд возмож
ностей открыть счет, однако их 
удары по воротам- были неточны. 
Первая половина закончилась со 
счетом 0:0.

Во второй половине игры, не
смотря на усилия обеих команд, 
счет также не был открыт. По 
существующему положению, было 
дано добавочное время. Матч за
кончился со счетом 2:1 в поль
зу советских футболистов.

8 декабря команда СССР 
встретится в финальном матче на 
звание олимпийского чемпиона с 
югославскими футболистами.

Вчера был последний день со
ревнований по стрельбе. В стрель
бе из малокалиберной винтовки 
победу одержал канадец 
Д. Уелетт. Он выбил 600 очков 
из 600 возможных и занял пер
вое место. Серебряную медаль за
воевал советский стрелок В. Бо
рисов — 599 очков.

В стрельбе из малокалиберного 
пистолета по силуэтам победил 
румынский спортсмен С. Петрес
ку. Выбив 587 очков из 600 воз
можных, он завоевал золотую ме
даль. Серебряную медаль завое
вал советский спортсмен Е. Чер
касов, выбивший 585 очков.

В третьем круге соревнований 
по классической борьбе советские 
борцы К. Вырупаев, Р. Дзне
ладзе, В. Манеев, Н. Николаев и 
Г. Картозия одержали победы в 
своих весовых категориях. Совет
скому борцу. А. Парфенову 
была присуждена победа, т. к. его 
соперник У. Аличев (Болгария) 
был дисквалифицирован.

В олимпийском бассейне со
стоялась встреча по водному по
ло в финальной группе между 
командами Советского Союза и 
США. Советские спортсмены 
одержали победу со счетом 3:1.

Состязание ватерполистов Вен
грии и Германии закончилось по
бедой венгерских спортсменов со 
счетом 4:0,

На соревнованиях по плаванию 
в финальном заплыве на 100 мет
ров на спине у женщин звание 
олимпийской чемпионки и золо
тую медаль завоевала англичанка 
Д. Гринхэм. Она первенствовала 
с новым олимпийским рекордом— 
1 мин. 12,9 сек. Финальный за
плыв на 100 м стилем баттерфляй 
у женщин выиграла американ
ская спортсменка Ш. Манн с но
вым олимпийским рекордом — 
1 мин. 11,0 сек.

Состоялись отборочные заплы
вы на дистанцию 1.500 м воль
ным стилем у мужчин. Американ
ский пловец Д. Брин финиширо
вал с новым мировым и олимпий
ским рекордом — 17 мин. 52,9 
сек. В этом заильте советский 
спортсмен Г. Андросов был пя
тым, по результатам не попал в 
финал и выбыл из дальнейших 
соревнований.

Проходили также отборочные 
соревнования по прыжкам в воду 
с вышки у мужчин. После шести 
прыжков первое место занимает 
представитель США Р. Коннор. 
Советский спортсмен Р. Бренер 
занимает пятое место.

Закончились соревнования по 
парусному спорту. Лучше других 
выступили яхтсмены Швеции, за
воевавшие две золотые медали. 
По одной золотой медали завое
вали яхтсмены Дании, США и 
Новой Зеландии. Советским 
спортсменам в этом виде соревно
ваний не удалось занять призо
вых мест.

Советские спортсмены завоева
ли в общей сложности 72 меда
ли — 23 золотые, 25 серебряных 
и 24 бронзовые. У команды США 
—31 золотая, 22 серебряные и 12 
бронзовых медалей. По очкам 
команда Советского Союза вышла 
на первое место, обогнав спорт
сменов США. У команды СССР— 
451 очко, у команды США — 
445,5 очка.

В средней школе № 1 г. Томска ведется большая подготовка к фестивалю 
молодежи.

На снимке: танцевальная группа 6 «б» класса разучивает молдавский на
родный танец. Фото В. Гончарова.

По Шегарскому району
ВЫСОКИЕ ДОХОДЫ ОТО ЛЬНА

Лен —  высокодоходная отрасль хозяй
ства колхозов. ’ Сельхозартели имени 
Сталина, имени Буденного, имени Мален
кова, «Молот» в прошлом году получили 
ото льна по 450— 500 тысяч рублей до
хода. Нынче доход от реализации лъно- 
продукции возрос и  составил 70— 80 
процентов всего дохода от растениевод
ства.

НОВАЯ ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ
В колхозе «Молот» состоялся пуск 

новой электростанции. В 600 домах кол
хозников зажглись лампочки Ильича. 
Широко будет использована электроэнер
гия в производственных целях. Будут 
электрифицированы водокачка, мельница, 
сушилка, пилорама. Пробная подача 
электроэнергии на водокачку и мельницу 
уже произведена. ,

СТРОИТЕЛЬСТВО
С каждым годом ширится строительст

во культурно-бытовых объектов для 
населения. Только нынче в районном 
центре построены Дом пионеров, здание 
типографии, открыта детская библиотека, 
построено 40 индивидуальных домов. 
Возводится здание средней школы, стро
ятся типовая кирпичная баня, чайная и 
магазин.

В населенных пунктах Майганах, Илов-
ке, Филюшинке и Абросимовке открыты 
начальные школы. В колхозах «Вперед к 
коммунизму» и имени Маленкова по

строен радиоузел, установлено 460 ра
диоточек. В селе Еаргалы возведен новый 
дом под почтовое отделение. В Маркелово 
строится сельский Дом культуры.

Около 500 колхозников, рабочих и слу
жащих района в этом году справляют но
воселье.
СЕМИНАР ПО КОНКРЕТНОЙ ЭКОНОМИКЕ

На днях в колхозе «Молот», Гусевско- 
го сельсовета, прошел семинар по кон
кретной экономике. В нем приняли уча
стие работники МТС, председатели, брига
диры и заведующие фермами колхозов, 
партийные работники.

С лекцией! «Социалистическое сель
ское хозяйство и задачи его дальнейшего 
развития» выступил заведующий сельско
хозяйственным отделом обкома КПСС 
тов. Дерябин.
. Затем участники семинара совершили 

экскурсию по фермам колхоза, после чего 
детально обсудили методы ведения этого 
хозяйства.

СОБИРАЮТ МЕТАЛЛИЧЕСКИЙ ЛОМ
В районе проходит декадник по сбору 

металлического лома. В нем принимают 
участие сотни комсомольцев и школьни
ков. За дни декадника будет собрано не 
менее 60 тонн лома. Учащиеся Шегар- 
ской средней школы собрали 11 тонн от
ходов металла. Молодежь Гынгазовской 
МТС и колхоза «Молот», сдала в сельпо 
по 5 тонн лома. Всего собрано более 45 
тоня.

„КЛУБ ВЫХОДНОГО Д Н Я 11

Областное управление культуры, обком 
профсоюза, работников культуры и Томское 
отделение Всероссийского театрального об
щества организовали «Клуб выходного 
дня работников культуры». .

На своих вечерах артисты, музыканты, 
библиотекари, работники кино, радио, те
левидения, полиграфической промышлен
ности, книжной торговли будут знако
миться с новинками литературы, музыки, 
живописи, драматического искусства, с 
достижениями науки и техники. На
мечается на вечерах выпускать устный 
журнал «Культура и жизнь».

Состоялся первый вечер «Клуба вы
ходного дня», на котором председательст
вовал заслуженный артист РСФСР Б. Мо
лотов.

Первая «страница» устного журнала

была посвящена Всесоюзному межвузов
скому совещанию по вопросам теории и 
истории литературы. С сообщением высту
пил участник совещания заведующий ка
федрой русской литературы университета 
доцент Н. Ф. Бабушкин.

Вторая страничка —  «Советские тури
сты за рубежом» —  была занята расска
зом доцента транспортного института 
В. М. Новицкого о туристической поездке 
по Финляндии.

Затем присутствующие просмотрели 
сцену из пьесы 10. Мячина «Размолвка» 
в исполнении артистов драмтеатра, ки
нопленки из материалов фильмотеки Том
ской студии телевидения, прослушали 
выступление солиста филармонии Г. Шев
ченко.

В фойе состоялись танцы и игры.

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 7 декабря ожидается пе
ременная облачность, без существен
ных осадков, ветер юго-восточный, 
5—10 метров в секунду, с усилением 
по крайним западным районам до 15 
метров в секунду, температура воздуха 
по восточным районам 20—25 граду

сов мороза, по остальной территории 
11.—16 градусов мороза.

В последующие два дня — перемен
ная облачность, по западным районам 
слабый снег, ветер юго-восточный, 
5—10 метров в секунду, температура 
воздуха по восточным районам ночью 
15—20 градусов мороза, днем 10—15 
градусов мороза.

Четверть вена 
на производстве

Четверть века тому назад поступила на 
работу в промартель «Красное знамя» 
(ныне лесопильный завод № 1) Пышки- 
но-Тронцкого района Фекла Сергеевна Са
вина. 1  с тех пор она непрерывно тру
дится в этой артели.

За свой честный и самоотверженный 
труд она награждена медалью «За добле
стный труд в Великой Отечественной 
войне», несколькими почетными грамота
ми, премировалась путевками в дома от
дыха и денежными премиями.

Передовая рыболовецкая
бригада

АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). Лучших
показателей на рыбных промыслах доби
ваются рыбаки прохоркинской бригады 
гослова, которую возглавляет тов. Непом
нящих. Каждый из 8 членов бригады 
вместо 51 центнера выловил по 80 цент
неров рыбы, перевыполнив годовое зада
ние.

„Новости недели14
В Парбигской районной больнице для

коллектива медицинских работников еже
недельно проводятся беседы «Новости не
дели». Агитатор рассказывает о событиях 
в нашей стране и за рубежом. Такая фор
ма агитационной работы пользуется успе
хом у коллектива работников больницы.

Удачная охота
КАРГАСОК. (По телефону). Охотник

усть-чижапского сельпо В. И. Кирсанов 
на днях возвратился с охоты из Тюмен
ской области. Пшшысел был удачным. 
Он сдал пушнины на 7 тысяч рублей 
вместо 3 тысяч по плану.

Сейчас тов. Кирсанов готовится к  охо
те на белку. __________

Новый справочник
В издательстве «Медгиз» вышел из пе

чати «Справочник практического врача* 
в двух томах. Книга является система
тизированным изложением справочных 
данных по отдельным медицинским дис
циплинам и состоит из тридцати четырех 
разделов.

В составлении справочника приняло
участие более пятидесяти академиков, 
членов-корреспондентов Академии меди
цинских наук СССР.

Справочник можно приобрести через 
специализированные магазины «Книга—• 
почтой».

Извещения
В пятницу, 7 декабря с. г., в 7 часов

вечера, в актовом зале медицинского 
института состоится объединенное засе
дание Томского терапевтического об
щества и медицинской секции отдел©-! 
ния общества но распространению по
литических и научных знаний.

Повестка: Отчет о 14-м Всесоюзном 
съезде терапевтов.

Профессор Б. М. Шершевский —i 
Атеросклероз и грудная жаба.

Профессор А. А. Ковалевский « 
Инфаркт миокарда и санитарно-курорт
ное лечение сердечно-сосудистых забо
леваний.

***
7 декабря, в 7 часов вечера, в Доме 

политического просвещения (Коопера
тивный пер., 5) в помощь самостоя
тельно изучающим политэкономию со
стоятся лекции:

а/« Капитал и прибавочная стоимость.
Три стадии развития капитализма в 
промышленности» (лекция 1-я).

Читает преподаватель кафедры по
литэкономии пединститута В. И. Южа
нин.

б/ «Основной экономический закон
социализма».

Читает кандидат экономических наук 
М. П. Евсеев.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р

имени В. П. Чкалова.
7 декабря — «Мораль пани Дуль- 

ской».
Трагикомедия в 3 действиях.
8 декабря — «Размолвка».
Комедия в 4-х действиях, 6 картинах.
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 7 де
кабря — новый художественный фильм 
«Мокрые спины». Сеансы: 9-25, 11-20, 
2-35, 4-40, 6-25, 8-20, 10-15. Для де
тей — «Человек идет по следу». Сеанс 
в 1-15 дня.

Клуб имени Сталина

7 декабря — «Пробуждение». Сеан
сы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 7 де
кабря. Большой зал — «Мокрые спи
ны»». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20, 3-15, 
5-10, 7-05, 9, 10-55. Малый зал —
«Капитан «Старой черепахи». Сеансы: 
1-30, 5-25, 7-25, 9-25. Для детей сеан
сы в 10, 11-40 утра и 3-35 дня.

'TO /A C K A Q  С Т У Д И Й

Пятнйца, 7 декабря
19.00. Репортаж «У будущих масте

ров». 19.20. Концерт. 20.20. Итальян
ский художественный фильм «Хлеб, 
любовь и фантазия».

М И Н И С Т Е Р С Т В О  К У Л Ь Т У РЫ  С С С Р , в  Г Л А В  К Н И Г О Т О Р Г »

ОТРЫВНЫЕ

^ОТРЫВНЫЕ  К А Л Е Н Д А Р И

Спичечной фабрике «Сибирь» тре
буется инженер или техник-строитель. 
Квартирой обеспечивается.

Обращаться в отдел кадров фаб
рики. 3—1

Швейной фабрике № 5 требуются: 
главный бухгалтер, рабочие (мужчины) 
в хозяйственную часть.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43. 3—3

Коллективы Томского музыкаль
ного училища и музыкальной 
школы выражают свое соболезно
вание преподавательнице О. А. 
Котляревской по поведу смерти 
ее матери

к о т л я р е в с к о й
Елизаветы Яковлевны.

Орс Тимирязевского леспромхоза 
(за рекой Томь) продает картофель а
неограниченном количестве.

Обращаться: Дачный городок, под
собное хозяйство орса Тимирязевского 
леспромхоза. 2—1

Томскому гормолзаводу требуются 
плановик и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20. 2 —1

Гр-ка Ушкурайтите Ане ля Юргисов- 
на, проживающая в г. Томске, Набе
режная озера, 22, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Райшис Петром Климентьевичем, про
живающим в г. Томске, поселок Чере- 
мошники, 38, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Воронина Мария Кирилловна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Мариинский, 39, кв. 1, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Воро
ниным Алексеем Андреевичем, прожи
вающим в г. Владивостоке, улица Пан
филова, 37.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Плотникова Мария Селивер- 
стовна, проживающая в г. Томске,  ̂ли
ца Щорса, 7, кв. 5, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Плотнико
вым Иваном Ивановичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.
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